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КОМСОМОЛЬСКИЙ ПРИВЕТ ДЕЛЕГАТАМ ОБЛАСТНОЙ 
ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ!

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
----------—г тивно в нем участвовать. 102 
СТ:РЭ процентов плана мы добились Кимоно
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ГАЗЕТА 
ОСНОВАНА

ашм
ОРГАН СВЕРДЛОВСКОГО О Б КО ГЛ А ВЛКСМ

18 ИЮНЯ 1920 ГОДА нвщмш) ПЯТНИЦА, 24 ЯНВАРЯ 1986 ГОДА
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

СЕГОДНЯ В СВЕРДЛОВСКЕ ОТКРЫВАЕТСЯ 
XXIV ОБЛАСТНАЯ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ 

ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Две года отделяют нас от 

предыдущей областной отчет
но - выборной партийной кон
ференции. Два года, насыщен
ных знаменательными для 
страны, всего мира событиями. 
Как прожили их комсомольцы 
области? 1

Выполняя постановление 
ЦК КПСС «О дальнейшем улуч
шении партийного руководст
ва комсомолом и повышении 
его роли в коммунистическом 
воспитании молодежи», гор
комы, райкомы, комитеты 
ВЛКСМ развернули целена
правленную организаторскую 
и политико-массовую работу в 
комсомольских организациях, 
определив свое место в борь- 

». бе за выполнение решений
XXVI съезда КПСС, XIX съез
да ВЛКСМ. Как конкретную 
программу действий воспринял 

§ 1 комсомол области решения 
апрельского, октябрьского 
(1985 г.) Пленумов ЦК партии. 
Эти документы стали источни
ком вдохновенного труда мо
лодежи Среднего Урала.

Сегодня областная комсо
мольская организация насчи- 

£ тывает более 560 тысяч чле- 
? нов ВЛКСМ. Это большой от

ряд молодых рабочих, труже- 
I. ников сельского хозяйства, ин- 

женеров, служащих, студентов, 
J; учащихся, сплоченных общими 

делами и заботами.

Л Бюро ЦК ВЛКСМ в декабре 
Р’ 1981 года в постановлении «О 
Л ходе выполнения решений 
Л XXVI съезда КПСС в Сверд

ловской областной комсомоль
ской организации» призвал 
комсомольцев области «умно- 

I жить усилия» по выполнению 
5 стоящих задач. Главным в сво

ей деятельности молодые тру
женики считали активное уча
стие в социалистическом со
ревновании «Одиннадцатой 
пятилетке — ударный труд, 

, знания, инициативу и творче
ство молодых!». Трудовая вах- 

$ та в честь 40-летия Победы 
советского народа в Великой 
Отечественной войне дала хо- 

Л роший импульс для мобилиза- 
$ ции внутренних резервов мо- 

лодежи: более 700 Комсомоль
ске - молодежных коллекти- 

Л вов выполнили к этой дате за
дания пятилетнего плана.

Большую роль в процессе 
трудового воспитания молоде
жи сыграло развернувшееся 
по инициативе уралмашевцев 
движение «Внутренние резер
вы — на службу пятилетке», в 
результате которого почти

вдвое за пять лет увеличилось 
число юношей и девушек, за
нимающихся рационализацией 
и изобретательством, участву
ющих в осуществлении наме
ченного партией курса на ус
корение научно - технического 
прогресса. Дает свои резуль
таты работа по совершенство
ванию форм организации тру
да, укреплению трудовой дис
циплины, снижению непроиз
водительных потерь рабочего 
времени, которую вместе со 
старшими товарищами-комму-

году свердловский СО стал 
победителем Всесоюзного со
ревнования, награжден пере
ходящим Красным знаменем 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Большие задачи стоят перед 
СО и нынче. Недавно бюро 
обкома комсомола приняло 
решение об оказании практи
ческой помощи Гаринскому и 
Верхотурскому районам. Ле
том в эти районы выедут 17 
студенческих отрядов.

Молодежь области шефству-

главных направлениях в рабо
те, успешно выполняют Ле
нинские задания, активно уча
ствуя во Всесоюзной героико
патриотической акции «Рево
люционный держите шаг!», по
священной XXVII съезду КПСС 
и 70-летию Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции.

В период подготовки к XII 
Всемирному фестивалю моло
дежи и студентов в Москве 
комсомольцы участвовали в

ского действия. В них ведут 
работу более 38 тысяч послан
цев комсомола.

Немало сделано по улучше
нию военно - патриотического 
воспитания молодежи. Во вре
мя подготовки к 40-летию По
беды собрано более 80 ты
сяч воспоминаний участников 
Великой Отечественной войны, 
которые хранятся в школьных 
музеях, комсомольских орга
низациях, эти бесценные доку
менты помогают педагогам, 
комсомольским вожакам вес-

СО ВРЕМЕНЕМ СВЕРЯЯ
ШАГ

нистами ведут комсомольцы 
области.

Действенным стало соревно
вание «XXVII съезду КПСС — 
27 ударных декад!» Первой на
чавшая работать под этим де
визом Комсомольск© - моло
дежная бригада токарей-кару
сельщиков Верхнесалдинско- 
го металлургического про
изводственного объединения, 
которой руководит делегат 
XXVI съезда партии В. И. 
Громов, за время одиннадца
той пятилетки выполнила два 
пятилетних задания и еще 
одно годовое. Комсомольско- 
молодежная бригада Ураль
ского алюминиевого завода, 
возглавляемая коммунистом 
А. А Камышевым, обязалась 
сэкономить дополнительно 
150 тысяч киловатт-часов элек
троэнергии, 70 тонн сырья и 
выдать сверх плана 30 тонн 
продукции — и слово свое 
плавильщики сдержали. Юби
лейный десятитысячный карь
ерный гидравлический экска
ватор молодые уралмашевцы 
изготовили из сэкономленных 
материалов. Выпущен ниж
нетагильскими вагонострои
телями в дни субботников 
эшелон «Тагильский комсо
молец».

Настоящей школой профес
сиональной подготовки стали 
для многих будущих специали
стов студенческие отряды. 
Более 60 тысяч студентов еже
годно трудятся в их составе. 
По итогам работы в прошлом

ет над 3 Всесоюзными и 23 
областными комсомольскими 
ударными стройками. Она 
строит важнейшие промышлен
ные объекты и дома, находит 
новые формы участия в вы
полнении задач партии по 
улучшению благосостояния 
советских людей. Опыт создания 
молодежного жилого ком
плекса в Свердловске одобрен 
ЦК ВЛКСМ, ВЦСПС и реко
мендован к распространению. 
Сегодня у коллектива МЖК— 
лауреата премии Ленинского 
комсомола — в городах и 
районах только нашей обла
сти 26 последователей.

Вносит молодежь области 
весомый вклад и в развитие 
агропрома. В животноводство, 
сельское и мелиоративное 
строительство по комсомоль
ским путевкам направляется 
ежегодно более 1000 человек. 
Участвуя в движении «Живот
новодство — ударный фронт 
молодежи!», райкомы ВЛКСМ 
взяли шефство над 37 отстаю
щими фермами — 5 из них 
вышли в передовые.

«...поменьше слов и поболь
ше дела», — напутствует Ге
неральный секретарь ЦК КПСС 
М. С. Горбачев. И комитеты 
комсомола всю свою деятель
ность стараются подчинить ре
шению конкретных задач. Ком
сомольские организации
Свердловска, Верхней Пышмы, 
Красноуфимска, Слободо-Ту
ринского района, Чкаловского 
района Свердловска сосредо
точили усилия молодежи на

субботниках и заработанные 
средства — более 800 тысяч 
рублей — перечислили в 
фонд фестиваля. Бригада, 
в которой трудится член Бюро 
ЦК ВЛКСМ, лауреат премии 
Ленинского комсомола сле
сарь-сборщик Павел Ратников, 
стала инициатором почина 
«5 смен — в счет фестиваля», 
объявила день открытия фо
рума молодежи днем наивыс
шей производительности тру
да и приняла участие в сборке 
экскаваторов имени XII Все
мирного.

Растет политическая и обще
ственная активность юношей и 
девушек. Больше творчества 
стало в организации комсо
мольской учебы и экономиче
ского образования моло
дежи. Значительно улучшился 
качественный состав пропа
гандистов. Молодежь области 
в одном строю с коммуниста
ми, ветеранами войны и труда 
ведет борьбу за мир — участ
вует в Марше мира.

Организации досуга молоде
жи в области сегодня уделяет
ся особенно пристальное вни
мание. Под руководством пар
тийных органов в последнее 
время начала складываться си
стема в работе по месту жи
тельства, ведется объединение 
воспитательных сил и средств в 
рамках социально-педагогиче
ских, культурно-спортивных 
комплексов. Конкретной
формой комсомольской работы 
с детьми, подростками, моло
дежью стали зоны комсомоль-

ТВОИ
ПОДАРОК

СЪЕЗДУ
Отчетно-выборная конфе

ренция коммунистов Сверд
ловской области, предстоя
щий XXVII съезд КПСС ста
ли мощным толчком к ос
мыслению прожитой пяти
летки и предстоящей, пер
вые дни которой уже впи
саны в историю.

Из редакционной почты 
видно, что авторы писем с 
гордостью рассказывают о 
производственных достиже
ниях, о труде своих товари
щей. В то же время прямо 
заявляют, пришел час, ког
да назревшие проблемы ор
ганизации производства, во
просы снабжения, соблюде
ния технологической дис
циплины требуют незамед
лительного решения. Про
медление может обернуть
ся сотнями тысяч рублей 
убытков. Так, по-государст- 
сенному ставят вопрос ком
сомольцы, молодые комму
нисты Среднего Урала.

Ключ от Н1П
находится в руках нова-
торов, считает 
Комсомольске) - 
ного коллектива

бригадир 
молодеж- 
сигнали-

зации и связи железнодо
рожного цеха Средне- 
Уральского медеплавиль
ного завода, коммунист 
Виктор Сапожников.
— Наш КМК по итогам 

четвертого квартала 1985 го
да стал победителем в со-
циалистическом
НИИ.
стали

Решающим,
соревнова- 
очевидно,

рационализаторская
и изобретательская деятель
ность. Судите сами: за три
месяца пять предложе-

СООБЩЕНИЕ
окружных избирательных комиссий по Ленинскому изби
рательному округу № 698 и Североуральскому избиратель
ному округу № 721 по выборам в Верховный Совет 
РСФСР.

На заседаниях окружных избирательных комиссий по 
выборам в Верховный Совет РСФСР, состоявшихся 23 
января 1986 года, зарегистрированы кандидатами в депу
таты Верховного Совета РСФСР:

по Ленинскому избирательному округу № 698 товарищ 
Матвеев Евгений Семенович, кинорежиссер-постановщик 
киностудии «Мосфильм»;

по Североуральскому избирательному округу № 721 
товарищ Петров Юрий Владимирович, первый секретарь 
Свердловского областного комитета КПСС.

Окружные избирательные комиссии 
по Ленинскому избирательному округу № 698 

и Североуральскому избирательному округу № 721 
по выборам в Верховный Совет РСФСР.

МЕСЯЧНИК ОТКРЫТ
Вчера в Свердловском 

окружном Доме офицеров 
состоялось торжест
венное собрание, посвя
щенное открытию меся
чника оборонно - массо
вой работы, посвященно
го XXVII съезду КПСС и 
68-й годовщине Совет
ской Армии и Военно- 
Морского Флота.
В зале — ветераны Вели

кой Отечественной войны, 
курсанты учебных организа
ций ДОСААФ, воины Сверд
ловского гарнизона, активи
сты оборонного общества.

Торжественное собрание 
открыл председатель об
кома ДОСААФ генерал- 
майор К. А. Кириллов.

Выступившие затем заме
ститель начальника полит

управления Краснознамен
ного Уральского военного 
округа полковник В. Н. Ру
даков, секретарь обкома 
ВЛКСМ А. Батов, ветеран 
Великой Отечественной вой
ны В. И. Деряжный, воин-ин
тернационалист, студент Свер
дловского юридического ин
ститута В. Смирнов и дру
гие говорили о важности во
енно - патриотических, аги-, 
тационно - пропагандист
ских, спортивных и других 
мероприятий месячника, на
правленных на воспитание 
молодежи в духе советского 
патриотизма и пролетарско
го интернационализма, вы
сокой политической бди
тельности и постоянной го
товности к защите Родины.

ти воспитательную работу сре
ди молодежи.

Впереди у нас много дел. 
Масштабность, сложность но
вых социально - экономических 
задач раскрыли перед каждым 
проекты новой редакции Про
граммы КПСС, Устава партии 
(с предлагаемыми измене
ниями), Основных направ
лений развития страны в 
1986—1990 годах и на период 
до 2000 года. Молодежь обла
сти, приняв активное участие 
в обсуждении этих документов, 
внесла сотни предложений. В 
процессе обсуждения моло
дые труженики вышли с по
чинами, ценными инициатива
ми.

Но есть еще в комсомоль
ской организации и недоработ
ки Обком комсомола видит 
их в формах и методах, сти
ле деятельности комитетов, 
которые сегодня не всегда со
ответствуют уровню задач, 
стоящих перед комсомольски
ми организациями. Начало 
сложной работы, перестройка 
требуют от комсомольских ра
ботников большей настойчиво
сти, безболезненного отказа от 
всего, что отжило, бесполез
ных схем и подходов.

Партийный форум поставит 
перед комсомолом новые 
большие задачи. Комсомоль
ские организации области под 
руководством коммунистов 
готовы принять самое актив
ное участие в их решении. 
Взят курс — на конкретные 
дела, по пути к новым успе
хам, к новым достижениям. 
Комсомольцы, молодежь Сре
днего Урала делу Ленина и 
Коммунистической партии Со
ветского Союза верны!

ний, четыре из которых вне- 
дрены. Специалисты подсчи
тали экономический эф
фект — 1100 рублей.

Сегодня, когда на первый 
план выходят технический 
прогресс и интенсификация 
производства, людям пытли
вым нельзя стоять в стороне 
и наблюдать за ходом этого 
процесса. Надо самому ак-

именно благодаря усилиям 
каждого из моих товарищей 
по КМК. Достаточно сказать, 
что в коллективе давно нет 
нарушений трудовой дисци
плины. Из 25 человек — 19 
ударники коммунистическо
го труда. Большинство ребят 
освоили смежные профессии 
и расширили зону обслужива
ния. И здесь, считаю, нема
лую роль сыграл наш груп- 
комсорг Владимир Зубриков.

Сегодня наши дела и по
мыслы устремлены к XXVII 
съезду “ КПСС. Анализируя 
прошлую пятилетку, прихо
жу к мысли, что резервы у 
коллектива есть. И это есте
ственно, ■ ребята постоянно 
учатся, повышают мастерст
во, а значит, и отдача растет. 
Считаю — это верный путь.

Ревда.

для девушек
— Звучит необычно, и 

тем не менее это так, — 
говорит электрослесарь 
по ремонту перфорацион- 
но - вычислительных ма
шин Управления произ-
водственного
ния

объедине-
« Севуралбокситру-

Спустя
пять минут

слесарь по
оборудования 
уральского

ремонту 
Перво- 

новотрубно-
го завода Виктор Ободин 
рассказал:
— Да, прошло пять минут,

да» Виталий Тюмков.
— Больше того, казалось 

бы, какое отношение кимоно 
имеет к нашему производ
ству? А самое прямое. Не
давно комсомольцы СУБРа 
построили спортивный зал. 
Новоселье стало толчком к 
созданию секции дзюдо и 
самбо, в которой будут зани
маться и девушки, члены 
комсомольского оперативно
го отряда. Меня, как команди
ра, это радует. Ибо нам во 
время дежурства приходится 
сталкиваться и с хулиганами. 
А те же не очень-то робеют 
перед девчатами.

И потом занятия спортом 
не только укрепляют здоро
вье, повышают жизненный 
тонус, но и влияют на рост 
производительности труда.

Североуральск.

И

как меня 
в члены 
Спасибо

приняли кандидатом 
КПСС. Волнуюсь! 
за поздравления!

Характер
Конечно, теперь мне предсто
ит многое сделать, чтобы оп
равдать то высокое доверие, 
которое мне оказали завод
ские коммунисты.

эпохи
ХАРАК1 ЕР ЭПОХИ ДОЛЖЕН 

ЧУВСТВОВАТЬСЯ В ОТДЕЛКЕ 
КАЖДОГО ЖИЛОГО ДОМА, 
КАЖДОГО АДМИНИСТРАТИВ-

1985 
пешно. 
поднял 
центов.

год я завершил ус- 
Плановое задание вы- 
на 108—110 про- 
Два раза признавал

ного ЗДАНИЯ, СЧИТАЕТ
БРИГАДИР ШТУКАТУРОВ, ЛА-
УРЕАТ ГОСУДАРСТВЕННОЙ

ся «Лучшим молодым рабо
чим». Избран секретарем бю
ро ВЛКСМ смены «Е». В 
честь предстоящего партий
ного съезда вместе с товари
щами взял повышенные сици-

ПРЕМИИ РСФСР ВИКТОР ДЕ
СЯТОЕ ИЗ СУ-4 ТРЕСТА 
«СВЕР Д Л О В СКГР АЖ ДАН- 
СТРОИ»:

— К дню открытия партий
ного съезда наш комсомоль
ско-молодежный коллектив 
обязался выполнить кварталь-

алистические обязательст-

ную производственную 
грамму. База для этого 
Опыт тоже. Достаточно

про-

сна-

ва. Кроме того, решили про
вести субботник, а зарабо
танные деньги перечислить в 
Советский фонд мира.

И еще, сегодня большое 
внимание уделяется сокраще
нию простоя станочного пар
ка, повышению надежности 
механизмов. Мне как слеса
рю по ремонту такое требо
вание времени по душе.

Мне дали первое партий
ное поручение — шефство 
над трудным подростком, ра
бота среди несоюзной моло
дежи. Участок работы инте
ресный. Думаю, что справ
люсь.

зать, что норма выработки 
превышает плановую на 2 — 3 
процента. И здесь тон задают 
наши ударники Василий Ки- 
нее, Сергей Нелюбин. Горжусь 
трудом своего сына — Влади
мира, который не отстает от 
передовых рабочих.

Но сегодня мы должны гово
рит© не только об успехах, но 
и о проблемах, особенно о на-
честве работ, о современном

Первоуральск

градостроении. Посмотришь на 
Комсомольский микрорайон 
или центр Свердловска — ра
дуешься. Чувствуется в^емя и 
неординарность застройки. А 
ведь есть и другие кварталы. 
И архитектура бледная, и ка
чество работ хромает. Поэто
му мы в своей бригаде объя
вили настоящую воину бра
коделам. Вот если бы еще и 
архитекторы создавали инте
ресные серии домов, работать 
было бы интересней.

Свердловск.

В обкоме ВЛКСМ
Вчера состоялось заседание 

бюро областного комитета 
ВЛКСМ. На заседание были 
приглашены первые секретари 
городских, районных комите
тов ВЛКСМ, ответственные 
работники обкома комсомола.

Подведены итоги смотра ра
боты комсомольских организа
ций области по выполнению 
.решений XXVI съезда КПСС 
за второе полугодие 1985 го
да. Бюро отметило, что, участ
вуя в социалистическом со
ревновании под девизом 
«Одиннадцатой пятилетке — 
ударный труд, знание, ини
циативу и творчество моло
дых!», 128 тысяч юношей и 
девушек, более 2 'тысяч ком
сомольско - молодежных кол
лективов досрочно выполнили 
задания 1985 года и пятилет
ки в целом. Возросла общест
венная активность молодежи, 
совершенствовались формы и 
методы работы комсомольских 
организаций.

Признаны победителями смо
тра Свердловская, Верхне- 
пышминская, Красноуфим
ская городские. Туринская, 
Чкаловская районные комсо

мольские организации. Отмече
на работа Каменск - Ураль
ской, Березовской, Первоураль
ской городских, Слободо-Ту
ринской районной комсо
мольских организаций.

Вместе с тем бюро отмети
ло, что не все городские и 
районные комсомольские 
организации эффективно ра
ботают по коммунистическому 
воспитанию молодежи. Обра
щено внимание бюро горко
мов, райкомов на рост рядов 
комсомольских организаций, 
совершенствование стиля и 
методов работы, на дальней
шее распространение практи
ки определения для каждой 
комсомольской ' организации 
социально - значимого дела.

Бюро рассмотрело вопрос о 
составе . областной комсо
мольской организаций. В 
принятом документе отмеча
ется, что в 1985 году возрос
ла численность областной ор
ганизации, увеличилось число 
принятых в ряды ВЛКСМ, 
совершенствовался качест
венный состав. Однако многие 
горкомы, райкомы ВЛКСМ 
имеют серьезные недостатки в

работе. Бюро обкома ВЛКСМ 
предложило первостепенное 
внимание сосредоточить на 
усилении индивидуальной ра
боты с комсомольцами, повы
шении их общественной актив
ности,' ответственности за при
надлежность к комсомолу.

Бюро заслушало информа
цию и утвердило отчет о со- 
ставе н сменяемости секрета
рей и работников аппаратов 
горкомов и райкомов ВЛКСМ, 
а также секретарей первичных 
комсомольских организаций, ос
вобожденных старших пионер
ских вожатых школ, школ-ин
тернатов и детских домов.

* * *
Вчера в областном комитете 

ВЛКСМ состоялось совещание 
первых секретарей городских я 
районных комитетов комсо
мола.

На совещании подведены 
итоги работы комсомольских 
организаций области в 1985 
году, определены основные 
направления работы на буду
щее. С информацией перед сек
ретарями выступили заведую
щие отделами обкома ВЛКСМ. 
Вел совещание первый секре
тарь обкома ВЛКСМ С. Ши
тиков.

Сегодня среди делегатов областной 
партийной конференции будут и те, кто 
представляет молодую гвардию ураль
цев. Передовики производства, комму
нисты восьмидесятых, не словом — де
лом подкрепляющие смелые решения 
нашей партии за станками, у мартенов 
и прокатных станов, за штурвалами 
комбайнов и в светлых цехах фабрик.

Один из них — Леонид Тузбаев, ир- 
битчанин, токарь механического цеха 
завода автоприцепов. После окончания 
школы Леонид работал на мотозаводе, 
отслужил в армии, и с 1975 года рабо
тает на автоприцепном. Член партбюро 
цеха, кандидат в члены горкома КПСС, 
постоянно повышает свое профессио
нальное мастерство. Сегодня он обслу
живает три станка: два токарных и 
сверлильный. Средняя выработка пере
довика 130—150 процентов. Все детали 
Леонид сдает с первого предъявления.

Тракторист совхоза «Ницинский» 
Слободо-Туринского района Николай 
Белоногов (на снимке справа) за прош
лый год на своем тракторе МТ3-80 к 
тысяче нормативных гектаров мягкой 
пахоты добавил еще полнормы, да при 
этом сэкономил три тысячи литров го
рючего. За счет бережного отношения 
к технике, отсутствия внеплановых ре
монтов механизатор сэкономил государ
ству 202 рубля. Фото А. ЛАПТЕВА.

(Продолжение на 2-й стр.)
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Любовь Шевченко — старший 
продавец магазина «Товары для де
вочек» — представляет сегодня на об
ластной партийной конференции 
коммунистов Красноуфимского торга.

Торговать — большое искусство. 
Это она поняла еще ученицей, когда 
пришла в магазин сразу после 
школы в 1976 году. Поэтому вскоре 
без отрыва от производства закон
чила техникум советской торговли, 
получила специальность товароведа.

Мало еще детских товаров, от ко
торых бы действительно загорались 
радостью глаза детишек. И она как 
коммунист главную свою задачу ви
дит в том, чтобы активнее добивать-* 
ся от предприятий-поставщиков на
рядной детской одежды, качествен
ной продукции.

А иной раз обидно становится.9 За 
пустяком длинная очередь выстрои
лась, а действительно интересная 
новинка не привлекла внимания. 
Значит, где-то недоработали они — 
продавцы. Формировать покупатель
ский спрос — это их задача. А для 
этого действительно товар «ведать» 
надо. Знать все его достоинства и 
недостатки. Уметь подать.

Всеми этими премудростями ком
мунист Любовь Шевченко и стре
мится овладеть в совершенстве.

НА СНИМКЕ (слева): улыбается 
маленькая покупательница, довольна 
и Любовь Шевченко.

Фото Л. Лаптева.
(Окончание на 4 стр.)

ся в гуще общественной рабо
ты. Первую сессию Саша сдал 
только на «отлично», вторую — 
тоже без «четверок». ьоъьше 
времени, конечно, приходи
лось ему уделять специально.м 
дисциплинам. Вчерашним вои
нам, а их со взводе было не
мало, конечно, на первых по
рах было легче — мноюе зна
комо по армии. И, что скры
вать, перед теми, списанными 
выше, ротными учениями 
Александр очень волновался. 
Сму, отличнику учесы, довери
ли одним из первых испол
нять обязанности замполита 
роты. Но на экзаменах о мно
гом приходилось рассуждать 
лишь теоретически... Словом, 
тогда он обрел на этих уче 
ниях главное — уверенность. 
Уверенность в своих силах, в 
том, что практика, конечно, 
великая вещь, но ведь и без 
теории никуда. А значит, он 
на верном пути...

f* ЕГОДНЯ, когда курсант-
** четверокурсник, Ленин

ский стипендиат Александр Ко- 
робкин как бы с высоты свое
го опыта оглядывается на го
ды, проведенные в училище, 
безусловно, многое выглядит 
простым. Сдавать экзамены на 
«отлично»? Очень просто: еже
дневно — кирпичик к -кирпи
чику — подводить теоретиче
скую базу под тот или иной 
предмет, без «авралов» гото
виться к экзамену... Как быть 
на «ты» с боевой техникой? 
Тоже ничего сверхъестествен
ного: во время занятий в тех
ническом классе, на тренаже
рах быть собранным и пре
дельно внимательным. Как все 
успевать? А просто знать цену 
не только дням и часам, но и 
минутам...

— Есть ли еще какие секре
ты? — улыбается Саша.— Есть 
один. К экзаменам я всегда го
товлюсь рядом с Сергеем Ки- 
балко. Он школу закончил с 
золотой медалью, база солид
ная была. Так вот мы с ним, и 
часто рядом с нами и другие 
ребята, готовимся к зачету или

Саша начал говорить. Снача
ла спокойно, а потом все бо
лее страстно, как бывало на 
собраниях, когда надо пере
убедить заведомо неправых 
оппонентов:

— Но ведь тогда и поступи
ли то вы учиться совсем не по 
призванию. Как так? Ведь вы— 
будущие офицеры политработ
ники, вашей задачей будет 
уметь поднять боевой дух 
солдата, уметь так организо
вать общественную работу, 
чтобы в ней не было и капли 
формализма...

Поверьте, говорю от всего 
сердца, что лично мне общест
венная работа очень помогает 
в учебе. Ведь куда все понят 
ней по одному из главных 
наших курсов, организации 
партийно-политической рабо
ты, если знаешь все это по 
практической работе в своей 
комсомольской организации, а 
не только по учебнику...

Все годы учебы в СЕВПТАУ 
Александр Коробкин ' был, как 
метко заметил один из его 
командиров, в эпицентре об
щественной работы. Сначала, 
как я уже говорил, был чле- 
нсм бюро ВЛКСМ, секретарем 
комсомольской организации 
роты. Стал коммунистом. На 
третьем курсе его избрали 
членом партийного бюро роты, 
а сейчас он секретарь парт
бюро взвода. На каждом пар
тийном собрании у них обяза
тельно проходит отчет одно
го-двух коммунистов взвода.

— Для будущих политработ
ников это тоже очень хорошая 
школа,— считают командиры. 
А тон в проведении этих 
отчетов неформально зада
ет, конечно, секретарь.«

Саша шутит:
— А что сейчас за работа 

осталась секретарю? Люди у 
нас сознательные, уже как-ни
как Четвертый курс! Не успе
ешь подумать, а все, что со* 
бирался поручить, выполне-

Накануне областной отчетно-выборной партийной конфе
ренции мы встретились с одним из ее делегатов — секретарем 
парткома комбината «Уралэлектромедь» Борисом Викторо
вичем ХОРОНЖИНЫМ. Комбинат — одно из крупнейших 
предприятий области—успешно завершил одиннадцатую пяти
летку, став победителем областного социалистического сорев
нования, и взял уверенный старт в новом пятилетии. Треть 
коллектива комбината — люди, чей возраст не превышает 
30 лет. Поэтому обосновано то, что львиную долю забот 
коммунистов предприятия как раз и составляют вопросы 
работы с самой молодой частью коллектива. •

наши интервью-------------_-------------------

В ОТВЕТЕ
ЗА ПРОГРЕСС
— Чуть больше полутора лет прошло с того времени, 

. как вышло в свет постановление ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении партийного руководства комсомолом 
и повышении его роли в коммунистическом воспитании 
молодежи». Пора говорить о первых результатах той 
большой перестройки^ что началась в партийных и ком
сомольских организациях. Суть ее, пожалуй, можно оха
рактеризовать коротко — повышение ответственности не 
только за свои дела, но и за дела всего предприятия.

— Согласен. Действительно, слово «перестройка» на
иболее полно раскрывает тот процесс, что наметился 
после выхода постановления. Немало думали мы на за
седаниях парткома, обсуждали па партийных собраниях 
вопрос о том, что нужно сделать, чтобы молодые рабо
чие были больше в курсе дел и забот предприятия, чтобы 
у них вырабатывалась государственная точка зрения. 
Один из путей — проведение партийно-комсомольских 
собраний. Ведь нет проблем, которые бы интересовали 
только коммунистов, л проблем, волнующих только ком
сомольцев.

На собраниях стали практиковать отчеты цеховых бюро 
ВЛКСМ и коммунистов, работающих в комсомоле.

Кстати, в постановлении есть и такие строки: «поднять 
ответственность комсомольских организаций за рекомен
дацию в партию членов ВЛКСМ». На совместных соб
раниях мы стали заслушивать секретарей комсомольских 
организаций, дающих молодому рабочему такую реко
мендацию. Важность уничтожения в этом вопросе форма
лизма понятна: больше 80 процентов нового притока в 
ряды коммунистов предприятия — из числа активных 
комсомольцев.- '

— Да, работа с комсомольским активбм — одно из 
ключевых звеньев усиления деятельности комсомола. 
Подбор, расстановка и воспитание —- тоже одна из за
бот партийного комитета?

— И как мы убедились, именно от решения этого 
вопроса зависит успех работы комсомольской организа
ции, ее авторитет. Что греха таить, раньше мы скорее 
наугад подбирали членов комитета комсомола. Работает 
парень в цехе неплохо, комсомольскими делами зани
мается — давай выведем его на комбинатовский уро
вень.- А парню широты взгляда не хватает, не его масш
таб. Так получилось с Марком Симоновичем, бывшим 
секретарем комитета ВЛКСМ. В своем медеплавильном 
цехе он был на месте. Выдвижение же его в вожаки 
комсомолии всего предприятия было преждевременным. В 
нынешнюю отчетно-выборную компанию мы решили по- 
иному: задолго, и на собраниях, и в личных беседах с 
комсомольцами мы выяснили, кто же пользуется непре
рекаемым авторитетом, у ребят, кто обладает хорошими 
организаторскими способностями, широтой взглядов.

И уже сегодня можно сказать: по-настоящему бое
вой комитет у пас. Юрий Кирьянов — председатель со
вета молодых специалистов,- Во время учебы в УПИ воз
главлял курсовую комсомольскую организацию. Анато
лий Томиловских был командиром молодежного отряда, 
работавшего на строительстве Белоярской атомной элект
ростанции. И, наконец. Виктор Потапов — нынешний 
секретарь. Молодой специалист, пришедший сразу после 

- студенческой скамьи на самую горячую точку — строи
тельство нового цеха фольги; Сразу проявил себя как 
неформальный лидер.

Кому, как не им, возглавлять комсомольскую органи
зацию?

— Сейчас в жизнь вошла практика определения со
циально значимых конкретных дел для каждой комсо
мольской организации. Не распыляясь на многое, сосре
доточиться на одном, но главном. Одобряете такой прин
цип работы?

— Он стал у нас определяющим,- На заводе принят 
перспективный план до 2000 года по развитию научно- 
технического прогресса. Задачи стоят огромные: произ
водительность труда должна повыситься на 40 процен
тов, прибыль — в 2 раза, объем продукции возрастет 
на 65 процентов.

Проблемы НТП и есть главные на сегодняший день 
для комсомольцев. Надежды на успех связаны с образо
ванием комсомольско-молодежных коллективов. Сейчас 
их всего шесть, к концу года будет 15.

Создан первый КМК и на пусковом объекте 12-й пяти
летки — в цехе по производству медной электролитиче
ской фольги. Строительство его — подшефная комсо
мольская стройка, куда только в прошлом году по ком
сомольским путевкам пришли работать 50 человек. 
Скорейший ввод в строй этого объекта, быстрейшее до
стижение проектной мощности — часть программы на
учно-технического прогресса на предприятии. Поэтому 
внимание ему со стороны комсомольцев — самое при
стальное.

Так что мы, коммунисты, уверены: с большими зада
чами, что стоят перед комбинатом, мы справимся, ведь у 
нас по-настоящему творческая, боевитая молодежь.

Записала И. КАЗАНЦЕВА.
Верхняя Пышма,

твои товарищи
Он молод — тридцать че

тыре года, но величают его 
по батюшке —Федорович. В 
минувшую уборочную ком
мунист Анатолий Федорович 
Коростелев намолотил на 
своей «Ниве» 7667 центне
ров зерна — больше всех в 
районе. Ларинская бригада 
колхоза «Победа», где он 
трудится, признана победи
телем во Всероссийском со
циалистическом соревнова
нии. С каждого гектара зем
ледельцы собрали по 32,8 
центнера хлеба.

На поле
имени Победы

...Запыленный комбайн 
остановился на взгорке. 
Внизу село со светлыми 
пятнами новостроек. С трех 
сторон к нему подступают 
поля. Справа, за ложбин
кой. за серой асфальтовой 
лентой дороги чуть горбит
ся и исчезает за перелеском 
поле имени 40-летия Побе
ды. Как дань памяти пав
шим. Добрый там вырастили 
урожай. Больше 35 центне
ров на круг. Убирать такой 
хлеб — дело нелегкое.

На этом поле и произошла 
наша первая встреча. Но 
поговорить не пришлось. 
Пять комбайнов обмолачи
вали тучную пшеницу. а 
шестой — коростелевский - 
стоял. Поломка, тмт уж не 
до разговоров. Комбайнер 
обеспокоен, вместе с налад
чиком торопятся устранить 
неисправность.

Назавтра я узнал: все же 
в тот день Анатолий Федо
рович. несмотря на вынуж
денную остановку. намоло
тил на поле Победы пять
сот центнеров зерна...

А сейчас он спокоен и с 
виду нетороплив. Страда по
зади. отлажена техника, 
ритмично идет вывозка 
удобрений на поля, снего
задержание. Можно и ог

Рассказали такую исто
рию. Человек из тех, кого 
принято считать хорошим во 
всех отношениях, поступил 
непорядочно. Смалодушни
чал, когда потребовалось 
его слово в защиту коллеги, 
и тем самым потворствовал 
клевете. Тот случай до сих 
пор не дает ему покоя. Сме
нил место работы, чфияте- 
лей, стал прямо-таки агрес
сивен в отношении всякой 
несправедливости, но душев
ного облегчения не нашел. 
Какой-то малости ему не 
хватило тогда, чтобы всту
питься за товарища.

Что такое хорошо и что 
такое плохо? Простота отве
та на этот вопрос — толь
ко кажущаяся. Ведь каж
дый из нас оценивает свой 
или чей-то поступок с пози
ций собственного мировоз
зрения. Те остальные, кто 
были участниками описан
ной выше истории, не му
чаются угрызениями сове
сти — считают себя правы
ми именно потому, что не 
пошли вразрез со своими 
принципами. С какой точки 
зрения можно разглядеть 
правильность или ошибоч
ность наших поступков?

Каждый результат в деле 
должен нами рассматривать
ся с точки зрения коммуни
стической нравственности. 
Это и есть мерило пользы 
или вреда всех наших по
ступков. «В основе комму
нистической нравственности 
лежит борьба за укрепление 
и завершение коммуниз
ма», — говорил В. И. Ле
нин/Мы привыкли представ
лять себе коммунизм в не
обозримом, не нашем, бу
дущем. Этого, дескать, мы

лянуться назад, в недавние 
дни жаркой работы

Чем все-таки берет верх 
он, Коростелев? Комбайны 
у всех одинаковые. Пятый 
сезон провела нынче в поле 
его «Нива», пропустив за 
одиннадцатую пятилетку 
через бункер 39000 центне
ров зерна. Рядом с ним ра
ботают трудолюбивые ме
ханизаторы, настоящие хо
зяева земли. В чем же за
гвоздка?

На этот вопрос Анатолий 
Федорович ответил так:

— Понимать надо толк в 
машине, уход за комбайном 
вести по правилам. Нет в 
нем мелочей,. все важно.

Комбайн к уборке Коро
стелев готовит дотошно. В 

колхозе такая .практика: мс 
хацизатор, когда восстанав
ливается его машина. входит 
в состав’ ремонтной 'бригады. 
Он сам имеет возможность 
перебрать любой узел, про
контролировать качество ре
монта.

Хорошо подготовил ком 
байн — выиграл, считает 
Коростелев, поленился — 
проиграл. Он работать ста
рается без проигрыша. А уж 
коли «поломался» в поле, 
то и ночь не поспит. К утру 
осунется, глаза красные от 
недосыпания, но комбайн 
опять на ходу.

Жатву недаром, называют 
венцом труда хлебороба. 
Готовясь к минувшей, в 
преддверии XXVII съезда 
КПСС Анатолий Федорович 
в-зял обязательство пере
выполнить сезонное задание 
в 1,4 раза, то есть намоло
тить 7000 центнеров зерна. 
Слово сдержал с честью. 
Как подсчитали экономисты, 
Анатолий Федорович свою 
личную пятилетку выполнил 
практически за три года и 
на две трети превысил за
дание. Среднегодовой намо
лот составил 7800 центне
ров.

М. НОВОПАШИН.
Байкаловский район.

обзор почты отдела коммунистического воспитания

ЧТО МЕШАЕТ ПОБЕЖДАТЬ
нс застанем, зачем же на
прягать жилы. Но наша сме
на придет не на голое место, 
не на пустырь. К ним в ру
ки переплет все то. что сде
лано всеми поколениями 
борцов. Мы же, сегодняш
ние, порой забываем о зна
чении своей коммунистиче
ской необходимости, легко
весно подходим к оценке 
наших действий. Что иногда 
лишает нас понимания этой 
ответственности. Какой соци
альный транквилизатор еще 
подавляет порыв граждан
ской смелости, тревогу за 
дело, обезболивает чувство 
долга?

«В 1974—1975 гг. я работал 
в Свердловске, па прорабском 
участке № 2 треста «Сверд- 
ловсктрансстрой». Жил в об
щежитии. Был заместителем 
председателя культбытсовета. 
Боролся с пьяницами и хулига- 
нсьчи. Лично доставлял неко
торых в милицию. Органы не 
реагировали на мои заявле
ния, уводили от наказания 
злостных хулиганов. Хулига
ны же, чувствуя себя «на конь
ке». стали меня преследовать, 
угрожать мне. В конце кон
цов они выжили меня из об
щежития. Жилищно-комму
нальный отдел и прокирор 
Железнодорожного района, 
куда я обращался, отказались 
меня поддержать. При таком 
отношении к тем, кто , борется 
с недостатками, не может 
быть никакой, хоть сколько-

представляем делегата областной отчетно-выборной партийной конференции.

КАКУЮ ВЫБРАТЬ ЖИЗНЬ?
ШВ ЕХАНИК-ВОДИТЕЛЬ за- 

гл/шил двигатель танка, 
и в наступившей тишине мо
жно было услышать доно
сившиеся издалека глухие рас
каты грома. Под снопом све
та фар дождинки взблескива
ли, словно разбросанные тут 
и там серебряные монетки. Не
ожиданный всплеск молнии яр
ко осветил на секунду все вок
руг. Саша непроизвольно съе
жился и вдруг усмехнулся про 
себя: «Как в дискотеке, когда 
«мигалку» включают. Вспыш
ка, и будто мгновенная картин
ка выхвачена из темноты...» И 
тут же оборвал себя — 
не до лирики и сравнений. Ему, 
Александру Коробкину, «зам
политу» роты, предстояло сей
час выполнить немало дел от
ветственных и срочных.

— Комсоргов взводов ко 
мне!

И через несколько минут он 
уже проводил с ними совеща
ние.

— Есть предложение завтра 
рано утром, перед «атакой», 
провести краткое комсомоль
ское собрание. «Штатных» вы
ступающих не будет, речи по 
бумажкам тоже готовить не 
надо. А об особой ответствен
ности,, душевном, эмоцио
нальном настрое сказать 
надо. Две-три минуты «поза- 
седаем», но слова надо найти 
емкие, идущие от сердца... Ре
бята к вечеру вроде немного 
сникли, так что давайте сейчас 
подумаем, как настрой у каж
дого суворовским сделать...

Неблагодарное это дело—пе
ресказывать бой. По всем ка
нонам есть в нем и завязка, и 
кульминация, и развязка. Толь
ко вот в это «жаркое» вре
мя — не до поверки «алгеб
рой гармонии». За несколько 
минут ты должен на деле по
казать все, чему учили долгие 
недели и месяцы, не расте
ряться, не утратить четкого аз- 
томагизма действий, выработан
ного тренировками...

— Ну что, «замполит», от

нибудь успешной борьбы с не
гативными явлениями».

Это письмо пришло от 
тов. Волкова из Первоураль
ска. Да, дело давнее, может 
быть, сейчас в том общежи
тии навели порядок в соот
ветствии с Указом о мерах 
по преодолению пьянства и 
алкоголизма. Но разве и 
десять лет назад не было у 
правоохранительных органов 
«ежовых’рукавиц» для ху
лиганов и пьяниц? Все эти го
ды Волков помнит о том слу
чае. Вряд ли помнят о нем 
в тех самых инстанциях, по 
которым ходил на совесть 
работающий общественник.

Самое досадное: люди, 
властью облеченные, встре
тившиеся на его пути, сами 
прекрасно понимали слова 
об «успешной» борьбе. Но 
в одном месте правдолюба 
не поняли, в другом отмах
нулись, в третьем встрети
ли холодно. Живуче их обы
вательство. равнодушие к 
недостаткам на производст
ве и в быту.

Безразличие рождает 
безразличие, равнодушие — 
безверие в победу коммуни
стических принципов. Чита
тель из Первоуральска сво
им письмом откликнулся на 
публикацию «На смену!» 
«Бизнес на беде» (5 нояб
ря 1985 г.). Там приводил
ся факт массовой «незряче- 
сти» окружающих, знавших 
об алкогольной «фирме» 
Н. В. Карман и Л. В. Бибе. 

бой, — улыбнулся командир 
роты капитан Виталий Баку
лин. — По-моему, никто не 
подвел, победа за нами...

ЙГ1ОЧЕМУ-ТО, как только 
я ® заходит разговор об ар

мии, о выборе юношей про
фессии офицера, сразу, порой 
по шаблону, мы спрашиваем: 
«Ну, конечно, ты с детства 
мечтал о военной судьбе?» Са
ша на это- ответил без тени 
смущения:

— Знаете, нет...
— Ну, наверное, тогда по 

примеру родных, друзей?..
— Тоже нет. В роду у нас во

енных не было, в школе на
шей 149-й на Сортировке в 
Свердловске мы были первым 
выпуском, и тоже я один в учи
лище поступал...

После выпускных экзаменов 
он тогда, в июне 1982 года, по
дал документы в университет, 
на исторический факультет. 
Начал готовиться к экзаменам. 
И вдруг...

Саша Коробкин в школе был 
парень самостоятельный, умел 
всегда отстоять свое мнение, 
объяснить, убедить в чем-то 
сомневающихся. В десятом 
классе у педагогов была воз
можность проверить и его ор
ганизаторские способности. 
Был он и хорошим спортсме
ном. Поэтому, когда военрук 
А. К. Баранов при встрече ска
зал:

— Знаешь, я все-таки убеж
ден, что полностью себя про
явить ты смог бы, став имен
но офицером-политработни
ком, — Саша еще раз все 
взвесил и решил поступать в 
Свердловское высшее военно
политическое танко-артйлле- 
рийское училище имени Л. И. 
Брежнева.

Непривычный для вчераш
него «гражданского» парень
ка распорядок дня, физиче
ские нагрузки он воспринял 
легко, учиться тоже начал серь
езно, без раскачки.

Комсомольцы взвода избра
ли его членом бюро ВЛКСМ, и 
с первых же дней он оназал- 

Наверное, и у тех людей 
были причины молчать про 
разгул спекуляции спиртны
ми напитками. Волков, честь 
и хвала ему за боевой ха
рактер, настроен по-другому. 
Что мешает остальным? 
Трусость, боязнь испортить 
отношения с окружающими, 
неверие в успех, надежда па 
то, что без них разберутся, 
солидарность с людьми, 
умеющими «делать деньги»?

Знакомясь с почтой отде
ла, всякий раз отмечаешь, 
как велико количество ано
нимных писем. Желание ав
торов некоторых из них ос
таться неизвестными понят
но: они чувствуют свою не
правоту. Но вот другие, кто 
уверен в собственной право
те... Какие-то причины за
ставляют их хранить свое 
инкогнито. Конечно, можно 
и с такой позиции критико
вать недостатки — все-таки 
тоже подмога. Но результа
ты такой помощи почти 
всегда мизерны, потому что 
сложно установить истину, 
анонимному адресату не от- 
ветишь, какие меры приняты 
по его сигналу, да и отно
шение к критике за глаза, 
прямо скажем, однозначное. 
Пришло такое письмо из 
Нижнего Тагила.

«Фамилию не называю, 
т. к. пекусь не о себе, а для 
общего блага, да и, при
знаться. не очень верю, что 
что-то можете исправить в 
описанном», — заключил

экзамену по максимальной 
программе. То есть стараемся, 
например, решать задачи за
ведомо сложнее тех, что будут 
в билете. Или, выполняя нор
мативы, думаем не о том, как 
уложиться в отведенное вре
мя, а как перекрыть его. Сло
вом, идти чуть-чуть да впереди 
обычных требований.

...Второй час шло собрание, 
но к единому мнению так и не 
пришли.

— Как? Отчислять, когда че
ловек уже почти готовый офи
цер? В суворовском училище 
на него средства были затра
чены, сейчас после нескольких 
лет учебы. Не по-государствен- 
ному...

Тогда поднялся Саша.
— Мне кажется, что разго

вор идет не о том. Наш това
рищ демонстрирует пренебре
жение к учебе, к товарищам, 
которые хотели ему помочь... 
Наконец, стали известны его 
проступки, которые иначе как 
порочащими курсантскую честь 
не назовешь. Не погосударст- 
венному, не по-комсомольски 
будет, если мы допустим, что 
в армию придет офицер-раз
гильдяй, нечестный человек. Я 
за то, чтобы отчислить. Пусть 
это будет для него суровым, 
но справедливым уроком.
i Проголосовали единоглас
но.

Пришлось услышать о Саше: 
«Наверное, он в жизни из 
максималистов. Но знаете, с 
этими мерками он подходит 
прежде всего, к себе самому. 
Не любит ни в чем половин
чатости».

fb ДНАЖДЫ произошел у 
него в начале учебного 

года разговор с только что по
ступившими первокурсниками.

— Нет, — начал один из 
них,— от учебы я отвлекаться 
не буду ни на что. В школе 
столько времени зря потратил 
на эту общественную работу. 
А я ведь буду ценен прежде 
всего как хороший специалист...

наш автор. Он рассказал о 
безобразном отношении не
которых водителей город
ских автобусов к пасса
жирам с детьми. Из-за не
ритмичности работы авто
бусов девятого маршрута 
на остановках столпотворе
ние, а водитель по настрое
нию может впустить или не 
впустить в переднюю дверь 
пассажира с ребенком. 
Письмо пришло как отклик 
на очерк Т. Ломакиной «В 
полото отчуждения» в номере 
за 30 нтобря 1985 года.

Общественный резонанс, 
рожденный выступлением в 
газете, каждый авТОр публи
кации воспринимает с осо
бым чувством, даже если 
есть противники позиции 
журналиста среди читателей. 
Почта, пришедшая в адрес 
отдела на появление очер
ка. единодушна: отчужде
ния, равнодушия средн лю
дей быть не должно. За то 
же и безымянный автор из 
Нижнего Тагила. Но что на
стораживает в его письме? 
«Я нс называю номера 
автобусов и фамилии води
телей. а считаю, что этот 
вопрос нужно решить объ
ективно на собрании и даже 
письменное распоряжение 
отдать для непонятливых 
водителей». И далее пред
лагает свой график движе
ния автобусов девятого 
маршрута.

Один бросил на пол кон
фетную обертку. Другой сде

но. Только и дел-то остается 
порой, что сценарий интерес
ный к очередной свадьбе ини
циативной ^группой придумать. 
Женятся ребят у нас друг 

за другом. Я сам только 
у троих уже свидетелем был«.

Кстати, и у самого Саши уже 
растет семимесячный Славка. 
Поэтому на вопрос: «А как же 
свободное время прово
дишь?» — разводит руками:

— Если бы оно было... А то 
иногда та# спрессовано, что 
хоть двадцать пятый час, во
преки всем теориям, созда
вай. Впрочем, никогда не 
жалею об этом, сам такую 
жизнь выбрал...

К XXVII съезду КПСС ком
мунисты взвода приняли сис
тему предсъездовских повы
шенных социалистических обя
зательств, Не без долгих раз
думий и обсуждений, каждый 
из них все взвесил, рассчитал. 
Сейчас ребята находятся на 
стажировке в войсках, идет на
пряженная работа —- полевые 
занятия, учения, тревоги, а 
потом останутся уже считан
ные недели до выпускных эк
заменов, заветных лейтенант
ских погонов. Сам Саша при
ехал накануне специально на 
конференцию из Прикарпат
ского военного округа. Спрос 
с выпускников был уже как со 
штатных офицеров.

...На областную отчетно-вы 
борную партийную конферен
цию Ленинский стипендиат кур
сант Александр Коробкин изб
ран от СВВПТАУ вместе с на
чальником училища, ветераном 
Великой Отечественной войны, 
генералом-лейтенантом А. Ф. 
Коростыленко. И в этом, мож
но смело сказать, — символ 
преемственности в советских 
Вооруженных Силах. Александр 
в свои двадцать с небольшим 
лет тоже заслужил полное пра
во обладать решающим голо
сом на главном собрании ком
мунистов области.

В. ОЛЕШКО.
НА СНИМКЕ: А. Коробкин.

лал ему замечание. На что 
тот заметил: «Техничка убе
рет, ей за это деньги платят». 
И ушел. Отошел и второй, 
поленившись опустить бумаж
ный квадратик в корзину. Не
известный рабочий Уралва
гонзавода похож на второго 
из этих людей. Он против бес
порядка, но и только. Пусть, 
дескать, хлопочут те, кому 
«за это деньги платят». «Не 
очень верю, что что-то може
те исправить в описанном». 
Не верит, хотя, наверное, не 
побывал ни у депутата свое
го избирательного округа, ни 
в горисполкоме, ни в авто
транспортном предприятии. И 
потом, разве выступают за 
правое дело под «маской», 
невидимкой-анонимом?

Озадачивают такие люди, 
те, кто вроде бы настроен, на
ступательно, но чьей храбро
сти хватает только лишь на 
критику. Ведь «только кри
тика» тоже мешает побеж
дать.

Наши поступки... Они — 
отражение мировоззрения ка
ждого из нас. Но каждый- ли 
определил его для себя? 
«С. В. Семериков, комсомо
лец с 1980», — подписался 
под письмом на очерк «В по
лосе отчуждения» молодой 
свердловчанин. Пусть по-мак- 
сгмалнстскн и немного наив
но. Но по душе порыв наше
го автора. Понятно, в какой 
линии наступления- он вы
брал свое место.

А. ГОРЛОВ.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ МИРОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ
СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ

ПОВЕСТКИ АМ ДЛЯ ТОДД МРЙ
не способствует укреплению 
дозерия между двумя страна
ми. Ибо, как было подчерк
нуто в обращении Михаила 
Горбачева, бессмысленно до-

Международные наблюдате
ли, несомненно, правы в том, 
что прямые новогодние обра
щения Генерального секрета
ря ЦК КПСС Михаила Горба
чева к народу США и прези
дента США Рональда Рейгана 
к советскому народу, пере
данные по национальному те
левидению этих стран, стали 
возможными в результате 
встречи двух лидеров в Же
неве в ноябре прошлого года.

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС подчеркнул важность 
«движения навстречу друг 
другу». Президент США го
ворил о необходимости «яме-

кое движение сторон навстре
чу друг другу.

К первой категории можно 
отнести, например, вопросы, 
затрагивающие безопасность и 
разрядку в Европе. На кон
ференции представителей 35 
государств в Стокгольме уже 
просматриваются контуры со
глашения, которое позволит 
сделать неприменение силы

На переговорах в Вене, где 
рассматривается вопрос о вза
имных сокращениях вооруже-
ний и вооруженных
Центральной 
обозначилось 
стремление 
Варшавского

Европе,
сил в 
также

более заметное 
стран НАТО и 
Договора пойти

навстречу друг другу.

коллективным 
обязательством 
хельсинкского

договорным 
участников 

Заключительно-

Сложнее 
решением

обстоит дело с 
некоторых цент-

сте работать» 
Такова добрая 
мен.

Новый год,

во имя мира, 
примета вре-

проеозгла-шен-
ный Организацией Объединен
ных Наций Международным 
годом мира, может оправдать 
свое имя, если семена, посе
янные в предшеств ющие ме- 
сяны, дадут всходы.

Повестка дня мировой по
литики насчитывает много 
вопросов. Для решения одних 
существуют вполне реальные 
предпосылки. Для решения 
других требуется равновели-

го акта при одновременном 
расширении мер по укрепле
нию доверия в военной обла
сти. Это тот случай, когда 
приносит плоды конструктив
ный вкла^ нейтральных и не- 
присоединившихся стран, а 
равно общая заинтересован
ность стран Запада и Востока 
Европы в восста-новлении и 
углублении разрядки как в 
политической, так и в военной 
области.

ральных вопросов всеобщей 
безопасности. Парадокс в том, 
что если на встрече в верхах 
в Женеве и обозначилась 
общность позиции двух вели
ких держав в отношении не
допустимости ядерной войны 
и необходимости прекраще
ния гонки 'вооружений, то в 
реальных делах по-прежнему 
проявляется далеко не одина
ковая готовность каждой из 
них осуществить это намере
ние на практике.

США так и не откликнулись 
на советский односторонний

мораторий на любые ядерные 
взрывы и на призыв Москвы 
сделать этот мораторий обо
юдным и тем самым нажать 
на педали тормоза гонки во
оружений. Более того, по
следнее американское испыта
ние в Неваде вновь имело 
прямое отношение к разра
ботке ядерного оружия для 
космоса. Этот факт высветил 
тесную взаимосвязь двух на
правлений в американской 
программе перевооружения— 
ядерной и космической. Ни 
то, ни другое не совместимо 
с женевским мандатом.

биваться укрепления 
безопасности за счет 
видов оружия.

своей 
новых

зитивных ответных шагов на 
советские инициативы? Так 
ставят вопрос советские люди. 
И не только они. Если взять 
тот же вопрос о полном пре
кращении ядерных испытаний,

ИГЛОТЕРАПИЯ

Когда в 
ветскому

обращении к со-
народу

Рейган вновь заявил
президент 

о своей
«мечте» создать «новую тех
нологию в целях обороны», 
то за этими словами ясно вы
рисовывались зловещие кон
туры той самой программы 
«звездных войн», которая в 
глазах советских людей никак

Возобновляются советско- 
американские переговоры в 
Женеве по вопросу предотвра
щения гонки вооружений в 
космосе и ее прекращения на 
Земле. Советская сторона счи
тает, что эти переговоры дол
жны быть ускорены во имя 
выработки конкретных дого
ворённостей. Москва подчер
кивает готовность внести свой 
вклад в сближение позиций. 
Однако многое из сказанного 
и сделанного в Вашингтоне 
за эти недели выглядит так, 
словно для американского ру
ководства нет ничего важнее, 
как делать все в пику Совет
скому Союзу. Между тем в 
своем новогоднем обращении
к советскому народу прези-
дент Рейган настаивал на не-
обходимости «вместе 
тать».

рабо-

С чего же начинать эту сов
местную работу, как не с по-

ставший проверкой 
ской воли сторон,

политиче-
то

негативной позицией 
противопоставили себя

своей
США

I не
только Советскому Союзу, но 
и всему международному со
обществу.

В одном из заявлений Гене
ральный секретарь ЦК КПСС 
Михаил Горбачев вновь при
звал «подняться над распря-
ми, подчинить 
искам путей к 
нию, доверию 
нию». Это и

все усилия по- 
взаимопонима- 
и разоруже-

должно
главным девизом 1986

стать 
года.

Ибо объявить его Годом мира
еще не достаточно для того,
чтобы прочный мир пришел 
сам собой. Каждый шаг в
правильном
способен упрочить i 
сохранение жизни 
ства. В то же время 
новый неверный шаг

направлении
шансы на

отбросить всех нас 
пропасти. Проводить 
венную политику, в

человече- 
каждый 

способен
к краю 
ответст-

; которой

НА ДИСПЛЕЕ
КОМПЬЮТЕРА

В

Второе рождение переживает сегодня древний метод
восточной медицины иглоукалывание, иначе акупунк-
тура. Его возможности активно изучаются в разных стра
нах, в том числе и у нас. Рассказывает руководитель 
отделения электроакупунктуры Центрального научно- 
исследовательского института курортологии и физио
терапии доктор медицинских наук Петр ГАПОНЮК.

История уходит корнями 
седую древность
Классический канон ки-

теза с достижениями миро
вой медицинской пауки.

Игла для пссвященных
Древние врачеватели Во

стока создали целую риту
альную систему использора- 
ння игл, основная цель ко-

тайскои народной медицины 
«Хуанди нэйцзин», датируе
мый V— III веком до н. э..— 
самьнй древний источник по 
иглоукалыванию, сохранив- 
шнх значение до наших дней.

Терпение и созерцатель
ность. свойственные жите
лям Востока, позволили им 
накопить бесценные наблю
дения. касающиеся связей 
между внутренними органа
ми человека и соответствую
щими нервными рецептора-

торой сохранить метод в
руках небольшого числа по
священных. Это и составля 
ло психотерапевтическую ос
нову метода, существенно 
влияющую на успех лечения, 
и вместе с тем диктовалось
элементаргыми соображс-
пнями бизнеса. В восточных 
книгах много аллегорий, 
иносказаний, архаизмов, за
темняющих смысл ' описыва
емых приемов, делающих их 
труднодоступными для вос
произведения. Нам прихо
дится вычленять все рацио
нальное в акупунктуре, от
брасывать наносное.

В этих исследованиях нам 
помогает современная тОхни-

вот к чему 
мира.

обязывает Год

С. БЕГЛОВ, 
политический обозреватель 

АПН.

дела соответствуют словам,—

шаги в

Государственногопро совета
Кубы Карлос Рафаэль Род
ригес, возглавлявший
гацию,
сессия подготовила

сом-

лейшими экономическими

техническо-

обраэом и

Румыния,

Гавана.

С 
В

заявил, что

заместитель председателя

Куба и

5 мир СЕГпаня
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОДРУЖЕСТВО

СЭВ НА ПОРОГЕ
НОВОГО

Социалистические страны готовятся

ми на поверхности 
Причем совсем не 
тельно, чтобы эти

кожи.
обяза- 

участки
кожи находились непосредст-
венно, над « контролеру е-

СТОЛЕТИЯ
вступить в новый

век на пути ускорения научно-технического прогресса.
Результаты последней, 41-й специальной сессии 
Экономической Взаимопомощи позволяют сделать 
что в основе этих планов — прочный фундамент.

Совета 
вывод,

нимают важнейшие 
этом направлении.

Именно поэтому 
ключительном :
41-й сессии СЭВ

на за- 
заседании 
в Москве

На этой сессии, прошед
шей в Москве, представите
ли десяти государств приня
ли Комплексную программу 
научно - технического про
гресса стран—членов СЭВ до 
2000 года.

Появление этого докумен
та не является неожидан
ностью. Экономическая стра
тегия стран—членов СЭВ бы
ла определена еще на 'сове
щании на высшем уровне 
1984 года. Именно так воз
ник проект, ставший основой 
новой Комплексной про
граммы. С момента совеща
ния 1984 года страны—члены 
СЭВ занимались разработ-

редел яющие основы
гресса. Это электронизация, 
комплексная автоматизация, 
атомная энергетика, созда
ние новых материалов и 
технологических процессов 
по их производству и обра-

деле- 
данная 
все ус-

ботке, биотехнология.
Эта программа, без

нения, самая масштабная 
момента создания СЭВ
1949 году. Она предусматри
вает использование всего 
творческого потенциала со-
циалистического
ства, концентрации 
лий и организации

содруже- 
их уси- 
тесного

,комплексного сотрудничест-

ловия для того, чтобы социа
лизм. приняв вызов капита
лизма в этой столь важной 
для нашего времени обла
сти. оказался сильнее, неук
лонно двигался вперед и 
выиграл эту великую битву.

Наука давно стала произ
водительной силой. И имен
но так это понимают соци
алистические страны. Для 
кубинского народа, добавил

мЫм»> органом. Напротив, 
чаще всего они удалены от 
него. Есть зоны особого 
скопления точек, такие как 
ушная раковина или стопа. 
На каждом их миллиметре 
расположены точки печени, 
сердца, желчного пузыря 
и т. д.

Всего на теле человека 
насчитывается около 700 то
чек акупунктуры, из них 
649 описаны еще в древнем 
каноне. Восточные враче
ватели вводили в эти точки 
иглы из благородных ме
таллов или же прижигали 
их. Толковали эффект лече
ния они, конечно, своеоб
разно: . игла открывает на
ружу выход для болезни, а 
прижигание закрывает, что
бы болезнь не смогла вер
нуться.

Иглотерапия в свете науки 
XX века

ка, в частности, 
ры. Толг ко им 
сгруппировать и 
данные, которые

компьюте- 
под силу 

сопоставить 
несет нам

каждая точка, каждое соче
тание нескольких точек. Та- 
кнх вариантов миллионы для 
каждого вида заболеваний.
Так мы ведем 
изучение^ «личного 
каждой точки в 
воздействие на

детальное 
вклада» 

лечебное 
организм.

Причем делается это прямо 
в тот момент, когда паци
ент лежит «пол иглами». На
капливая информацию, с 
помощью ЭВМ мы стремим
ся создать своеобразный 
акупунктурный портрет че-
ловекэ. Специалисты,

Современная медицина
уже способна с научных по
зиций объяснить сущность
древнего метода. При 
своей экзотичности 
пунктура — родная 
привычных и широко

всей 
аку- 

сестра 
извест-

пример, уже 
36 точек,

изучили
на- 
все

применяющихся

кой собственных 
которые позволят

проектов, 
им за

15—20 лет достигнуть вы
сокого экономического уров
ня Нс^ основе научно-техни
ческого прогресса.

К выполнению этой 
граммы необходимо 
влечь в ближайшие

про- 
- При
пять

лет коллективы многочис
ленных научно - исследова
тельских институтов, науч
ных производственных объ
единений, промышленных 
предприятий, деятельность 
которых будет направлена 
на ускоренное развитие при
оритетных отраслей.

Пять основных согласо
ванных направлений — оп-

ПРАВДА 
О ПРАВАХ 
ЧЕЛОВЕКА

ва. проведения 
ной научно 
политики.

согласован- Рафаэль Родригес, это един- 
технической

Например, Основные на
правления социально-эконо
мического развития СССР 
на период 198&—1990 годов 
и до 2000 года предусмат-

ственная возможность ус
пешного развития.

И если страны «третьего 
мира» сталкиваются с тяже-

пых методов физиотерапии. 
Все они имеют рефлектор
ную природу.

Игла, введенная в опреде
ленную точку, попадает в 
нерв либо в его оболочку, 
вызывая раздражение. Реак
цией на него становится се
рия импульсов, которые про
бегают по нерву до его 
окончания, как раз находя-

ривают 
раза

увеличение в 2.5 
производительности

труда и удвоение производ
ственного потенциала на
основе научно 
го прогресса.

Аналогичным
другие социалистические 
страны — члены СЭВ — Чехо
словакия, Болгария, Венг-
рия, Полина.
ГДР. Монголия, 
бьетнам — также предпри-

проблемами, то Куба увере
на в том, что членство в 
СЭВ обеспечит ей выход на 
передовые рубежи экономи
ческого развития благодаря 
поддержке и помощи со сто
роны более развитых стран 
этого содружества.

Хильда НАВАРРЕТЕ, 
корр. Пренса Латина.

(АПН).

щегося в том органе, 
торый «ответственна» 
дражаемая точка или 
Такие импульсы не

за ко- 
раз- 

зона. 
что

для лечения гипертониче
ской болезни, и теперь зна
ем, что дает воздействие на 
каждую из них.

Индекс здоровья
Приступая к исследова

ниям по рефлекторной тера
пии, мы понимали, что 
оценить их результаты смо
жем только имея точные 
критерии оценки. Мы стали 
совместно с математиками 
работать над поиском таких 
критериев — объективных и 
надежных. Результатом стал 
индекс патологии — одна- 
единствснная цифра, в кото-
рую трансформировались

КАКИЕ ОБЕЩАНИЯ
ВЫПОЛНЯЕТ ПРЕЗИДЕНТ
«Администрация Рейгана на

шла решение проблемы ва
шингтонских бездомных. Она
предоставила им
укрытия .. улицы» 
комментировал ;

качестве 
так про-

человека. За невнесение квар
тирной платы домовладельцы 
с помощью полиции выбра
сывают их на улицу. В одном

средств на гонку вооружений. 
Пентагон в следующем фи
нансовом году намерен из
расходовать 302,5 миллиарда

решение ва-
шингтонских властей закрыть 
самый крупный приют для без
домных известный обществен
ный деятель Митчел Снайдер.

Как расценить этот факт?

Нью-Йорке число 
крыши над головой 
60 тысяч человек, 
сказывает газета 
пост», в нынешнем

лишенных 
превышает 
Как пред- 
«Нью-Йорк 

году оно

долларов. Даже десятая часть 
средств позволила бы 
крышу над головой 
бездомным американ-

этих 
дать 
всем
цам. Но власти оставляют без-

увеличится вдвое. За этой 
безликой статистикой скры-

домных на произвол судьбы.

отчаяниеваются горе, страх,

L

быть, республиканскаяМожет

Рис. А. ПЕТКОВА.
невыразимые страдания про

тяжная
причиняющая боль»,
рит Роуз Хэрмон из Чикаго, упионов 

дан?
Отнюдь

штука, 
гово-

IS

американских граж-

дей. «Знать, 
жить, — это

что тебе негде

жилья с 1978
нет. Они по-преж-

администрация действительно 
нашла решение такой насущ
ной проблемы, как отсутствие 
крыши над головой у 4 мил-

- ■ ' ,и

L I а О 1
m
L L L
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II
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«Где 
жить?» 
цает Ï

же мне 
в отчаянии

теперь 
воскли-

82-летняя жительница
Нью-Йорка Камилла Добест; 
Сорок лет прожила она в ка
морке одного из дешевых до
мов на Йорк-авеню. В по
следние годы Камилла эконо
мила буквально на всем, что
бы выплачивать по 200 долла
ров в месяц за свое ветхое 
жилище. Но домовладелец 
заявил, что он не намерен со
держать столь «малодоход
ные каморки» и собирается
снести принадлежащие
дома и построить новые со
средней квартплатой 3 ты-
сячи долларов месяц. А
Добест и еще более чем 1200 
жильцам было попросту пред
ложено убраться.

Такие бедняки, как Добест, 
а их в США насчитывается бо
лее 35 миллионов человек, и 
пополняют ряды бездомных. 
Жаловаться им некому. В об
ществе, где правит капитал, 
частная собственность священ-
на, домовладельцы что хотят,
то и делают. Сегодня в США
миллионы бездомных, то
же время целые благоустроен
ные районы, построенные по 
последнему слову строитель
ной техники и с учетом сов
ременных требований, лу-
стуют. Причина исключи
тельно высокая квартплата, по-

26 ЯНВАРЯ — НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК ИНДИИ — ДЕНЬ РЕСПУБЛИКИ
Бомбей — крупный промышленный, финансовый, торговый и культурный центр Индии, 

столица штата Махараштра. Город Бомбей — побратим Ленинграда.
х Фотохроника ТАСС.

иное, как сигнал, запускаю
щий механизмы биохимиче
ских реакций, которые при
водят в итоге к восстановле
нию поврежденного участка.

Сегодня рес^лскторная те
рапия — это название более
соответствует сути 
да — использует для

мето- 
раз- 
раз-дражения точек самые 

нообразные физические 
факторы: тепло, свет, УВЧ,

когда наступают холода. Не
редки случаи, когда бездом
ные замерзали на улице или 
становились калеками, обмо
розив руки или ноги. Облег
чить страдания оставшихся 
без крова пыталась общест
венная организация «Общест-

дусматривает резкое сокра
щение ассигнований на
социальные программы,

венность за 
насилие» во 
Снайдером, 
известным 
лом году,

созидательное не- 
главе с Митчелом 
Он стал широко 
в США в прош- 
когда, для того

чтобы привлечь внимание вла
стей к трагическому положе
нию бездомных, объявил голо
довку. Одним из требований 
Снайдера было предоставле-
ние крова хотя бы части 
шингтонских бездомных, 
президент США Рейган
глух к

ва- 
Но 

был
требованиям этого са-

моотверженного человека. 52
дня продолжалась голодовка, 
Снайдер был на волоске ст
смерти. И только
огласка „ голодовки,

широкая 
возмуще-

ние в стране и за рубежом
позицией администрации и бо
язнь потерять голоса избира
телей вынудили Рейгана за два 
дня до выборов дать обеща
ние выделить «достаточные 
средства» для переоборудова
ния одного из заброшенных 
правительственных зданий, 
занятого бездомными жите
лями американской столицы, 
в «образцово-показательную»

ЛИССАБОН. К единству 
всех демократических сил 
Португалии на предстоя
щих 26 января президент
ских выборах призвал Ге
неральный секретарь Порту
гальской компартии Алваро 
Куньял. Выступая на мас
совом митинге в столичном 
Дворце спорта, он отметил 
огромное политическое зна
чение выборов, от результа
тов которых во многом за
висит дальнейшая судьба 
страны. Крайне необходимо, 
подчеркнул руководитель 
коммунистов, чтобы победу 
над кандидатам^ правых 
одержал представитель про
грессивных сил Франсишку 
Салгаду Зенья.

РИМ. Располагая боль
шинством в палате депута
тов парламента, правитель
ству Италии удалось добить
ся отклонения многочислен
ных поправок, выдвинутых 
оппозицией к проекту фи-

ночлежку.

С тех пор 
год, и, чтобы 
Снайдера,

прошел почти 
отвязаться от
администрация

Рейгача предложила ничтож-
ную сумму 
ки. Она

на ремонт ночлеж- 
была отвергнута

нансового закона на 
год. Этот документ

1986 
пре-

40 лет без сна
В анналах медицинской на: 

уки накоплено немало психо
логических феноменов, проис-

нужды здравоохранения, 
образования, пенсионное 
обеспечение и вызывает, 
критику широких слоев 
итальянской общественно
сти. Чтобы избежать поле
мики по поводу своей эко-
комической политики, 
вящий кабинет прибег

пра- 
к

испытанному способу дав
ления на высший законода
тельный орган страны —по
ставил вопрос о доверии 
правительству и связал его 
с одобрением проекта фи
нансового закона.

Г Л ВЛ И А. Сальвадорские 
повстанцы продолжают бло
кировать транспортные пе
ревозки по Панамерикан
скому шоссе и другим ав
томагистралям С ал ь в ад ора. 
Одновременно патриоты ак
тивизировали операции про
тив военных объектов. В 
очередной передаче радио
станция «Венсеремос» сооб
щила об атаке партизан на 
армейские позиции в райо
не населенного пункта Оси- 
кала, расположенного в 120 
километрах от столицы стра
ны города Сан-Сальвадор.

(ТАСС).

нему ютятся на решетках мет
ро, а темных подворотнях, на 
скамейках парков, прямо на 
мостовой. Это. главным обра
зом, безпаботные. пенсионе
ры, инвалиды, т. е. те, кто не 
может платить за жилье, ко
торое «съедает» до 40 процен
тов зарплаты работающего

которого нет 
года.

6 бедствиях 
значительной

бездомных в 
степени поэии-

ча республиканская админист- 
оация, которая за последние 
годы в 5 раз сократила суб
сидии на строительство деше
вого жилья. На это у Рейгана 
и его «команды» денег нет, 
зато с избытком хватает

зволить себе жить 
гут только богачи, 
газеты «Нью-Йорк 
одном Нью-Йорке 
тысяч пустующих

в них мо- 
По денным 

тайме», в 
сейчас 6 

зданий. Но
домовладельцем нет никако
го дела до людской трагедии. 
Превыше всего для них — 
прибыль.

Страдания бездомных во 
много раз усиливаются зимой,

Снайдером. Тогда Белый дом 
заявил, что он вообще закры
вает этот приют и выселяет от
туда всех 800 его обитателей.

Так Рейган относится к сво
им обещаниям, данным бед
ноте. По-другому он отнесся 
к предвыборным обещаниям, 
данным нефтяным королям, 
снять ограничения на цены на 
горючее и снизить налоги с 
крупных предпринимателей. 
Как только он пришел к вла
сти, тут же отменил ограни
чения цен на горючее, на чем 
нефтяные магнаты получили 
миллиардные доходы. Щед
рые налоговые льготы пра
вительства Рейгана принесли 
частному бизнесу 324 милли
арда долларов прибыли.

В. СЕМАШИН.
(АПН).

хождение которых до сих пор 
------------- ----------- л Видимо, в 

занесен и
остается загадкой, 
этот список Чудет 
уникальный случай, 
рассказали недавно 
«Бозмия» кубинские

о котором 
в журнале 
специали-

сты-медики.
Жителю Гайдны Томасу Ис- 

ниердо Нуньесу исполнилось 
Ь2 гида. Но своему внешнему 
виду это бодрый, подвижный 
иуиинец, обладающий к тому 
же завидной для его возраста 
работоспособностью, он не 
производит впечатление чело
века. который часто обращает
ся к врачам. Однако именно 
этот человек задал медикам 
труднейшую задачу: как объя
снить, что вот уже в течение 
40 лет он совершенно не знает 
что такое сон?

«В связи с тем, что я в дет- 
стес часто болел простудными 
заболеваниями, мне удалили 
миндалины, — говорит Т. Нунь
ес. — С тех пор все и нача
лось. Родители были очень 
удивлены, когда обнаружили, 
что я потерял способность 
спать. Я десятки раз педвер-

электрический ток, электро
магнитное поле, вакуум, ла
зер и другие. Так происхо
дит взаимообогащенис за
падной и восточной меди
цины. Первая располагает 
широким арсеналом физи
ческих факторов и средств, 
вторая же знает, как ис
пользовать их прицельно, с 
максимальным эффектом.

Что лечат иглы
Теоретически все недуги,

десятки параметров, содер
жащих информацию о состо
янии пациента. Упрощенно 
это выглхдит так. У каждой 
болезни есть характерные 
показатели. К примеру, для 
гипсруонической болезни 
это — головная боль, вя
лость, раздражительность, 
боли и перебои в сердце и 
объективные нарушения — 
повышение артериального 
давления, изменения ритма 
сердца, кровообращения и 
многие другие. Мы состави
ли клиническую карту, ку
да заносятся все эти показа
тели (их порядка пятидеся
ти). Заложив данные карты 
в программу, которую обра
батывает ЭВМ, мы получаем
«индекс патологии», 
числив его до и после 
пия нашими методами, 
достоверно определяем 
пень эффективности

Вы- 
лече 

мы 
сте

те ра-

вызванные на рушениями
функций организма, хорошо 
поддаются действию рефлек
торной терапии. Там же, где
существуют 
необратимые

органические, 
Поражения,

где прегражден путь нерв
ному импульсу или ткани 
мертвы, на успех рассчиты
вать трудно. Здесь эти ме
тоды могут быть лишь сла
гаемыми комплексного ле
чения наряду с медикамен
тами и другими лечебными 
средствами.

В нашем отделении, на-
пример, успешно 
ются методики

примешь 
лечепия

бронхиальной астмы, гипер
тонической болезни, остео-
хондрозов, всевозможных
невритов и невралгий, веге
тососудистой дистонии, забо
леваний опорно двигатель
ного аппарата. Каждая из
них результат глубокого
анализа рекомендаций во
сточной медицины и их син-

КАЛЕЙДОСКОП
гался медицинскому обследова
нию в различных клиниках и 
госпиталях, находился под по
стоянным наблюдением всевоз
можных специалистов и эк
спертов, профессоров-психиат
ров и психологов. Собирались 
даже консилиумы. Однако все 
их заключения практически 
одинаковы — редчайший, не
вероятный случай. Все лекар
ства, даже снотворные средст- 
ta, оказались неэффективны-

Рассказ гаванца подт^ержда-
профессор

Флейтес — 
столичного

Педро Гарсиа
ведущии психиатр 

госпиталя имени
Сратьев Амейхейрас. Они поч
ти 15 лет консультируют это
го удивительного человека. 
Данные многочисленных иссле
дований, рассказывает он, не 
оставляют сомнений в том, что 
пациент все время находится 
в состоянии бодрствования. 
Приспосабливаясь к несбычнс-
му образу жизни, Томас 
езно увлекся музыкой, 
г и;ью, поэзией и, нужно 
тить, добился успехов, 
ресно, что он отлично 
автомобиль и ни разу не

серь- 
ЖН’ЗС- 
отме- 
М нге 
годит 
попа-

дал в аварии. Много времени 
Тсмас уделяет своей семье — 
у него уже взрослые дочь и
сын, оба студенты.

пии. Так, на ранних стади
ях гипертонической болезни 
после двухнедельного курса 
лечения выраженность пато
логических симптомов 
уменьшается на 75 процен
тов и на 90 процентов сни
жается зависимость от по
стоянно принимавшихся ра
нее медикаментов. При пов
торном курсе результаты 
еще выше. При более тяже
лых формах этого недуга 
патологическая симптомати
ка уменьшается на 55 про
центов при отказе от приема 
70 процентов медикаментов.

Профессия: игл терапевт.
Поскольку* методы

лекторной терапии 
кают все более 
внимание, растет

necb- 
привле

сер' езно’
и

грачей, овл а дева ющих
число 

ими.
Чаще всего это невропатоло
ги, физиотерапевты и просто 
терапевты, прошедшие спе- 
пиаль’ые курсы при инсти
тута х усовершенствования 
врачей.

(АПН).

Министерство туризма Египта разработало генеральный
план реконструкции всемирно известных пирамид и сфинкса 
(ИА СНИМКЕ) в каирсном пригороде Гизе. Как сообщает га
зета *Аш-Шарк аль-Аусат», план предусматривает реставра
цию ряда обнаруженных неподалеку ст пирамид древних за
хоронений, создание нескольких туристических деревень и 
исторического музея, основу экспозиции которого составят 
археологические находки, сделанные в этом районе.

Фото АДН-ТАСС.
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ИСТОРИЯ НУЖНА ВСЕМ

Современное здание в
сколько 
пактное,

этажей, легкое,
не- 

ком-
с продолговатыми

высокими стеклами окон, стоя
щее на нешумной улице Пуш
кина, видом своим, казалось 
бы, не вяжется с такими по-
нятиями, как история, 
мять... И тем не менее

па- 
оно

хранит историю. Именно
здесь можно узнать, как боро
лись за ^новую жизнь больше
вики, как строили ее после 
революции, о смелых, дерзких 
комсомольцах первых после
революционных лет.

В папках, 
времени, —

потемневших от
бесценные мате-

риалы о подготовке и ходе 
февральской, Октябрьской ре
волюций, о гражданской вой-
не, о деятельности 
революционеров,

известных
чьи

носят сегодня улицы
имена 
наших

городов: Я. М. Свердлова, 
Ф. Ф. Сыромолотова, Н. Г. 
Толмачева, П. А. Хохрякова, 
И. М. Малышева. Документы, 
хранящиеся здесь, зафиксиро
вали все самые важные, са
мые интересные моменты ис
тории партийной и комсо

мольской организаций нашего 
края. Белостенный дом в не
сколько этажей — партийный 
архив Свердловского обкома 
КПСС.

У него тоже есть своя исто
рия. Началась она в 1918 году, 
1 июня. В тот день вышел дек
рет «О реорганизации и цент
рализации архивного дела в 
РСФСР», подписанный Лени
ным. Затем созданный в 1920 
году Истпарт — комиссия п о 
собранию, изучению и разра
ботке документов по истории 
Октябрьской революции и 
РКП(Б)—и его отделения на 
местах. 1929 год—«Положение 
о едином партийном архиве», 
утвержденное секретариатом 
ЦК ВКП(Б), когда в числе 26 
партийных архивов был создан 
свердловский.

Через несколько лет, 
в декабре 1939 года, бю
ро Свердловского обкома 
ВКП(б) приняло постановление, 
в котором говорилось о пере
даче областного Испарта 
партархиву обкома ВКП(б). 
Невелик был штат Уралист- 
парта. В 1922 году работали в 
нем всего 7 человек, считая 
машинистку и сторожа. Но 
прошли- годы, обогатилась ис
тория, изменился и партийный 
архив. Сегодня ПАСО (так на
зывается сокращенно партар- 
хив Свердловского обкома 
К I it ( I В ¥ О П 14 Т В П ВТР ПкУ irnvn-

нейших в стране, это совре
менное учреждение. Его 
штат — 30 человек. ПАСО на
считывает 4094 партийных и 
комсомольских фондов. Поч
ти миллион 90 тысяч дел хра
нится здесь.

Исторический документ — 
лист бумаги с точной инфор
мацией о событиях минувших? 
Если бы только так, разве 
имел бы он для нас сегод
ня какое-то значение? Доку
менты — это знания, опыт, 
необходимые и в сегодняшней 
жизни. Наши предшественники 
помогают нам, учат нас.

— Документы не должны 
лежать мертвым грузом, — 
говорит Станислав Дмитрие
вич Алексеев, заведующий 
партархивом. — Они должны 
работать на время, работать 
на нас. В планах на новую пя
тилетку одним из главных 
пунктов мы записали широкое 
использование и публикацию 
документов и материалов. 
Каких целей мы добиваемся 
этим? Обогатится историко
партийная наука — раз. Вто
рой важнейший аспект этой 
деятельности — документы 
помогают нам в воспитатель
ной и пропагандистской рабо
те.

В активе работников архива 
немало интересных, полезных 
СОППММУПП R nrU^RV 1/ПТЛП1.1У

легли имеющиеся здесь мате- 
риалы. Среди них такие, как 
сборник материалов и доку
ментов, посвященный XXVII 
съезду КПСС, — «На главных 
направлениях», сборник «Все 
для фронта» — его составите
ли тоже работники ПАСО. Ар
хивные материалы использова
лись и при подготовке книги 
о видной уральской револю
ционерке — «А. Н. Бычкова» из 
серии «Наши земляки». Автор 
ее В. И. Селиванов. Готовится 
к печати сборник по истории 
областной комсомольской ор
ганизации (посвящается он 
70-летию ВЛКСМ). Занимаются 
им работники обкома комсо
мола и ПАСО, а ведет сбор
ник научный сотрудник архива 
Валентина Александровна Ша
пошникова. Предстоит боль
шая и интересная работа по 
формированию регионального 
сборника — Уральского эн
циклопедического словаря 
«Они ковали Прбеду». Он по
явится в свет, когда мы будем 
отмечать 45-летие Победы над 
фашистской Германией.

Наверное, нет смысла пере
числять все книги, уже вышед
шие и еще ждущие своей оче
реди. Достаточно сказать, что 
в 12-й пятилетке работники 
ПАСО подготовят 8 методиче- 
ruuv Сов и ости л /-

обществом «Знание» выпустят IjnwwmïmmmmmmHmmmmiimnninnimmnnmmimnmmnmnfnniwmiminwminimwwnwnwmHnHHHl

^^НОВЫЕ ПЕСНИ
5 плакатов.

История не умирает на ар
хивных полках. Она живет и
помогает нам, И мы обраща— 
емся и не раз еще обратим- g 
ся к ней. Чтобы убедить, при- g
веду такую цифру. В ПАСО 
ежегодно занимаются почти 
250 исследователей. Приезжа
ют они из уральских городов, 
из дальних мест — со всей 
страны. Читальный зал архи
ва не пустует. За год работ
ники ПАСО отвечают на 500— 
700 запросов, а почти чет
верть из них.— тематические. 
Это значит, что нужно дать 
подробный и точный ответ по 
целой теме. А прежде чем от
ветишь, сколько документов 
перечитаешь - пересмотришь.

— Много писем приходит к 
нам из музеев, школьных и
заводских. — Станислав Дмит- g 
риевич берет в руки свежую S
почту. На конвертах: Серов, 
Алапаевск, Челябинск... — Из 
Житомира как-то письмо при
шло. В нем просили расска
зать о биографии В. И. Недо- 
секина, работавшего у нас в 
конце 40-х — начале 50-х го
дов первым секретарем обко
ма партии. Вот из Златоуста
просят кое-какие данные 
заводского музея. И мы, 
нечно, помогаем людям.

Пишут пожилые, пишет

для 
ko-

МО
лодежь: комсомольцы, пионе
ры... История нужна всем.

СМОТР

Победил
«Колорит»

Вокально - инструменталь
ные ансамбли Богдановича, 
которые сегодня с успехом вы
ступают и в городе, и в селах, 
и в школах, и на предприяти
ях, собрались на районный 
смотр. Мастерство ВИА оце
нивало строгое жюри. '

Давно знают богдановичцы 
коллектив, руководимый Вла
димиром Захаровым. «Коло
рит* не раз занимал призовые 
места на районных и зональ
ных смотрах. Новую програм
му ребята посвящают XXVII 
съезду партии. В их исполне
нии прозвучали песни «Парад 
Победы*. «Мы для мира рож
дены*. «Человеку без песни 
нельзя*. Солист «Колорита* 
Вячеслав Макаров и его това
рищи по ансамблю Павел Шу
маков. Николай Волгирев, Па
вел Лютов много репетируют, 
чтобы подарить радость зем
лякам, чтобы не пустовали 
залы профсоюзного Дома 
культуры фарфорового заво
да по вечерам.

Жюри огласило результаты 
смотра. Первое место при
суждено вокально - инструмен
тальному ансамблю «Коло
рит».

Т, МИШИНА.
Богданович.

Л. ОРЛОВА.

I

Совсем не случайно наш
фотокорреспондент застал
Олю Стародубову (на снимке 
справа ), швею-мотористку
Свердловской фабрики № 2 
производственного швейного 
объединения по выпуску соро
чек, на лыжной базе. Спорт — 
ее давнее увлечение. Отдых
должен 
активным,

быть полноценным, 
тогда и работа

спорится. Сегодня у молодой 
коммунистки выработка до
стигает 130 процентов, она 
уверенно выполняет пять слож
ных смежных операций.

Зная, что на Олю можно 
смело положиться в любом 
деле, подруги избрали ее пред
седателем цехового комитета 
профсоюза. До недавнего вре
мени она была комсоргом 
смены. На спортивных состя
заниях защищает честь фабри
ки по волейболу, легкой атле
тике, лыжам.

Сегодня Ольга Стародубова 
принимает участие в роботе 
областной партийной конфе
ренции. За поддержку миро
любивой политики нашей пар
тии, за утверждение советского 
образа жизни, за эффективный 
качественный труд в новой 
пятилетке будет голосовать 
молодой коммунист.

И. КИРИЛЛОВ.

Фото А. ЛАПТЕВА.

ДРУЖБА

Письмо 

из Болгарии
В Туринск из Болгарии, из 

города Толбухина, пришло 
письмо от журналиста Геор
гия Казанлжиева, который вот 
уже несколько лет работает 
над книгой об уральцах — 
Героях Советского Союза. Его 
заинтересовала повесть о бес
страшном туринском авиаде
сантнике Якове Иосифовиче 
Ватомове, который за подви
ги в боях с фашистскими зах
ватчиками был удостоен Золо
той Звезды Героя Советского 
Союза. Болгарский журна
лист обратился в туринский 
народный музей имени Декаб
ристов с просьбой выслать ему 
псгесть и йр гие материалы 
о туринцах, которые своей 
боргбой приближали освобож
дение Болгарии от фашист- 
е^ого ига. Скоро в НРБ от
правится солидная бандероль 
с этими материалами.

Ю. КЛЮШНИКОВ.
Туринск.
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ИДЕТ всесоюзный месячник оборонно-массовой работы

НА ПРИЗ ЧКАЛОВА
В Свердловске на новой уктусской трассе прошел тради

ционный мотокросс на приз Героя Советского Союза В. П. 
Чкалова, организованный райкомом ВЛКСМ и спортклубом 
ДОСААФ Чкаловского района. В нем приняли участие 150 
спортсменов из 20 спортивных коллективов области.

В 25-минутной гонке у юно
шей в классе мотоциклов .до 
125 см3 первым пришел к фи
нишу Ц. Ощепков из спорт
клуба «Факел». В этом классе

вых мотоциклах, в которой 
стартовали 80 спортсменов.

Р. Зарипов из спорттехклуба

входили победители или при-
зеры многих 
мотокроссов 
СССР.

международпых 
и чемпионата

мотоциклов стартовала 
ственная из участников 
вушка М. Микерина из
«Радуга» 
цефабрики

Свердловской 
и четыре

еще юных гонщика. Это

един* 
де- 

стк 
пти- 

совсем 
под-

иерждение тому, что в нашей 
области начал решаться воп-
рос ранней 
мотоспорте. 

Приехали

специализации в

на этот
мотогонщики из СК

кросс и 
«Колос»

совхоза им. К. Ворошилова 
Режевского района. К сожале
нию, это единственный в обла-
сти совхоз, где 
ся мотоспорт.

Но вот уже 
минутная гонка

культивирует-

началась 40- 
на 500-кубо-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 25
8.00 — «Время».
8.40 — Премьера докумен

тального фильма.
9.05—«Простые сложные ис

тины». Тележурнал для родите
лей.

9.35 — «Как мы отдыхаем».
10.05 — «Здоровье».
10.50 — «Победители».
12.05 — «В стране пальм и 

снега». Телеочерк об Индии.
12.35 — «Для всех и для 

каждого».

13.05 — «Человек. Земля.
Вселенная».

13.50 — Мультфильм.
14.10 — «Очевидное — неве

роятное».
15.10 — Сегодня в мире.
15.25 — Герои Гайдара на 

экране. «Шнола». 3-я серия.
16.30 — «О времени и о се. 

бе». Поэтическая антология. 
В. Брюсов.

16.45 — «9-я студия».
17.45 — «Экран приключен

ческого фильма». «Ночное 
происшествие».

19.15 — Международная
встреча по боксу сборных 
команд СССР и США.

20.30 — «Время».
21.05 — «Вас приглашает

Игорь Моисеев».
22.25 — «Дороги к прекрас

ному».
22.55 — Новости.

«Металлург» ВИЗа, которого 
тренирует В. Данилкин, вый
дя со старта четвертым, фи- 

а П. Ло-цитировал первым, 
скутов из ДЮСТШ 
Уральского (тренер 
цевич) в упорной 
И. Мерзляковым из

Каменска- 
В. Хоми- 
борьбе с 
СК «Фа

кел» поделили соответственно 
второе и третье места.

Из 42 участников на мото
циклах с рабочим объемом 
двигателя до 650 см3 с коляс
ками было 10 мастеров спор
та СССР. Ирбитский мотоза-
вод выставил 10 комсомоль
ско-молодежных экипажей. 
«Гонкой звезд» можно наз
вать этот заезд, в
борьбу между собой 
экипажей, в состав

котором
вели 5 
которых

НС 20058

ПРИДУМАЛА ЖИЗНЬ
В минувшие субботу и воскресенье в поселке Зареч

ном Белоярского района проходил первый в пятнадцатом 
сезоне областного телеконкурса «Юность комсомольская 
моя» зональный конкурс молодых исполнителей совет
ской песни.

Итак, наши читатели, наши помощники, внимательно 
следите за программой Свердловского ТВ, записавшего 
исполнителей на пленку, и не пропускайте передач теле
конкурса. Ждем ваших мнений.

А сегодня мы расскажем вам о том, как проходил 
первый зональный конкурс в поселке Заречном.

ню поет, должен относиться 
к ней не безразлично. Ина
че не будет и речи об одухо
творенном ее исполнении. 
Если исполнитель сам не 
любит песню, то и от слуша
теля любви к ней ждать не 
приходится.

Кроме того, тематика со- .
временной

Начну свой рассказ в ма
жорной тональности. Хозяева 
первого зонального телекон
курса — комсомольцы За
речного — потрудились на 
совесть. Гостям была предо
ставлена и лучшая сцена —

на телеконкурсе. Сам де-

песни 
только

гражданственней 
исчерпывается

темами минувшей

виз «Юность комсомоль-

сцена лауреата
Свердловского

премии 
обкома

ВЛКСМ ДК «Ровесник», и 
продуман их досуг — можно 
было поплавать в бассейне, 
познакомиться с музеем Бе
лоярской атомной электро
станции...

Словом, многое было сде
лано для того, чтобы конкурс 
прошел как событие не ря
довое — праздничное. Но 
все-таки, чтобы праздник 
состоялся, необходимо было 
столь же продуманное уча
стие в нем тех, кто был 
призван стать его главными 
действующими лицами, ради 
кого все и было затеяно. То 
есть — самих молодых ис
полнителей.

И вот здесь придется 
перейти в другую тональ
ность — минорную. По окон
чании конкурса жюри пребы-
вало в растерянности из
числа участников (а было их 
ни много ни мало — 36) для 
выхода на огромную теле- 
аудиТорию, по сути дела, поч
ти некого было выбрать.

Сомнений и каких-либо ого
ворок не вызвало у нас толь
ко мужское вокальное трио 
из Дворца культуры «Ровес
ник», Ребята красиво, про
никновенно спели широко из
вестную песню «Комсомоль
цы-добровольцы». В их ис
креннем исполнении она не 
выглядела запетой. И другая 
песня—«Сороковые-роковые» 
В. Берковского на стихи 
Д. Самойлова — прозвучала 
интересно, необыденно/

Остальные же победители 
стали победителями только 
на фоне общего очень низко
го качества исполнения. У 
них просто не было сильных 
соперников в песенном со
ревновании.

И это, мягко говоря, вы
зывает недоумение — ведь 
все, принявшие участие в зо
нальном конкурсе, в свою 
очередь, стали победителями 
районных и городских кон
курсов. Их прослушивали, 
отбирали среди многих пре
тендентов, наконец, кто-то 
ими руководит... Почему же 
им не дали своевременно

ская моя» — предполагает 
определенную тенденцию в 
отборе песен. Мы настроены 
были услышать песни комсо
мольские, молодежные, в ко
торых ясно бы звучали 
юношеский оптимизм, граж
данственность. Разумеется, 
конкурс не исключает, а бо
лее того, поощряет исполне
ние произведений советской 
песенной классики, сегодняш
них популярных песен, пе
сен, созданных народом. При 
том условии, что тематика их 
соответствует конкурсу.

Казалось бы, так все про
сто. Хороших песен великое 
множество. Надо только про
явить вкус, надо только быть 
расположенным к творческо
му поиску. Врт этого-то как 
раз и не проявилось на зо
нальном конкурсе в Зареч
ном. Иначе чем объяснить, 
что Виктор Лобастов из Сло
бодотуринского района ис
полнил песню «Как служил 
солдат службу ратную...» 
(М. Блантер — К. Симонов), 
а ансамбль «Советская пес
ня» из того же района пред
ставил на суд зрителей и 
жюри народную песню «Му
жик женке досаждал»? Ка
кие аргументы найти в поль
зу того* что вокальный дуэт 
Дании Арудовой и Татьяны 
Буштухиной из Сухого Лога 
исполнил песни «Дагно 
мы дома не были...» Со- 
левьева - Седого (совсем не 
предназначенную для испол
нения девичьим дуэтом) 
и «Казацкую притчу» из ре
пертуара Жанны Бичевской... 
А ведь эти девушки при и?: 
музыкальности, общей куль
туре исполнения могли бы 
претендовать на победу.

Конечно, проблема репер
туара для телеконкурса не 
нова. Тем досаднее, что при
ходится говорить о ней вновь

войны, мира на Земле, иск
лючительно на которых со
средоточилось внимание уча
стников конкурса. Концент
рация песен драматического 
содержания, да еще не в дра
матическом, а в унылом ис
полнении певцов и ансамб
лей создали удручающую 
атмосферу в зале.

А ведь сколько написано в 
последнее время новых жиз
неутверждающих песен, слов
но созданных для комсо
мольского конкурса! Доста
точно вспомнить песни, кото
рыми звенел XII Всемирный 
фестиваль в Москве. Поче
му же они проигнорированы 
молодыми исполнителям?’?

И среди членов жюри, и 
в зале вызвало удивление 
исполнение женским вокаль
ным трио из ДК «Ровесник» 
«Колыбельной» Р. Паулса, 
написанной к кинофильму 
«Долгая дорога в дюнах». С 
той же степенью уместности 
для проявления своих во
кальных данных девушки 
могли бы исполнить отры
вок из оперного произведе
ния. Но какое все это имеет
отношение 
«Юность 
моя»?

Тот же- 
когда мы

к конкурсу 
комсомольская

вопрос возникал, 
видели выступле-

и вновь, разъяснять 
ные истины. Но в
проблеме 
черта.

появилась
Если

азбуч- 
этей 

новая

творческих
раньше не 

лабораториях
специалисты растолковывали 
исполнителям и руководите-
лям коллективов, что 
сторону шлягеров на 
мольском конкурсе 
стен, то теперь такое

крен в 
комсо- 
неуме- 
впечат-

элементариых советов 
не посоветовали, 1 это 
совершенно очевидно 
нальном конкурсе)

(а что 
было 

на зо- 
и по

внешнему виду, и по манере 
держаться на сцене, и по вы
бору репертуара.

Репертуар... Пожалуй, са
мая острая проблема сегодня

ление сложилось, что участ
ники решили во что бы то 
ни стало понравиться жюри 
именно своей «идейностью».

Но идейная направлен
ность песни сама по себе не 
панацея от неудачи. Этой на
правленности должен соот
ветствовать уровень испол
нения. Песня должна быть 
в возможностях исполнителя, 
и, конечно, тот, кто эту пес-

ния на конкурсной сцене со
листа из Каменска-Ураль- 
ского Владимира Гаега, тя
готеющего к роковому на
правлению в музыке (я бы 
сказала, к псевдороковому), 
инструментального ансамбля 
«Граммофон» в стиле ретро 

• из того же города или муж
ского вокального ансамбля 
Барабинского домостроитель
ного комбината в стиле став
ших архаизмом «Ярослав
ских ребят». По такому 
принципу — а точнее, бес
принципности — отбора уча
стников для зонального кон
курса можно было бы пре
доставить сцену и музыкаль
ным клоунам-эксцентрикам, 
и каскадному опереточному 
дуэту.

Сезон телеконкурса толь
ко качался. И хотелось бы, 
чтобы будущие его участни
ки учли и не повторяли 
ошибок тех, кто выходил на 
сцену в первом зональном 
туре. Чтобы почаще вспоми
нали строчку’из светловской
«Гренады», вынесенную 
заглавие этого материала.

Е. ШАКШИНА, 
члВн жюри 
областного 

телеконкурса 
«Юность комсомольская 

моя».
п. Заречный — 
Свердловск.

Оторвавшись от других гон
щиков метров на 400, «золото» 
получили чемпионы СССР 
1985 года М. Тюленев и 
Л. Курсов, «серебро» — мото
дуэт, состоящий из братьев 
Валерия и Александра Речка
ловых. Оба эти экипажа из 
Ирбита тренирует заслужен
ный тренер РСФСР А. Трапез
ников. «Бронза» досталась то
же ирбитчанам, мастерам 
спорта СССР Г. Калуге и 
X. Ситларову, воспитанникам 
тренера Г. Мотова.

Среди команд' первое место 
заняла команда ДЮСТШ го-

магнотогорцы стали единолич
ными лидерами — у них 60 оч
ков, у СКА—58.

Свердловский <Луч> в Омске 
сыграл вничью с «Авангар
дом» — 4:4, и дважды усту-

+ ГАНДБОЛ

В четвертый день Свердлов-

рода Каменска-Уральского,
второе — спортклуба
кед», третье 
транспортной

команда
«Фа- 
авто-

конторы № 3
поселка Заречный Белоярско
го района. Кросс собрал мно
го зрителей, с увлечением сле-
дивших 
борьбой.

за

Ю.

захватывающей

ПЕЧЕРСКИЙ.

4- ХОККЕЙ
ВТОРАЯ ЛИГА

пил —- 0:2 и 1:2. 
чан 50 очков, они 
третью строку в 
таблице.

У Свердлов- 
занимают 

турнирной

ского тура 
по гандболу 
встретились 
таковнами. ,

чемпионата СССР 
наши девушки 

с киевскими спар-

После почти месячного пере
рыва возобновились игры пер
венства страны среди клубов, 
выступающих в Центральной

Сегодня, а также 
января армейцы в

26 и 27 
Свердлов-

Исход этого матча вряд ли

зоне второй лиги, 
безусловно, были 
участием лидеров.

Главными, 
матчи с 

Свердлов-
ские армейцы встречались в 
Орске с «Южным Уралом»/ В

ске принимают магнитогорский 
«Металлург». В этих матчах и 
определится, видимо, команда, 
которой по плечу бремя лидер
ства. «Луч» в эти же дни бу
дет играть в Темиртау с мест
ным «Строителем».

вызвал сомнение у кого-либо. 
Уж очень грозную силу пред
ставляет сейчас безусловный 
лидер советского гандбола. 
Подтверждением тому абсолют
ный результат во всех прове
денных играх чемпионата. Еще 
ни одной из команд, высту
павших против «Спартака», не
удалось отобрать 
хоть одно очко.

у лидера

двух поединках армейны
одержали убедительные побе
ды — 10:2 и 8:4, но в третьем
неожиданно уступили
Другой лидер

2:5.
мапщтогор-

ский «Металлург» — играл в 
Нижнем Тагиле со «Спутни
ком». Здесь была зафиксиро
вана ничья — 5:5, а еще в 
двух играх соперники подели
ли очки — 5:3, 4:5. Армейцам 
этот проигрыш стоил того, что

+ ВОЛЕЙБОЛ И все же игра 
складывалась 
♦Свердловчанка»,

поначалу 
интересно, 
пропуская

УСТУПИЛИ ЧЕМПИОНАМ
счет матча до 35:13 в свою 
пользу.

Очень напряженно проходи
ли в этот день другие игрьк 
Гандболистки спортклуба «Пла
мя», удачно выступающие в
чемпионате, несмотря на 

жебольшое старание, все 
уступили «Сельхозтехнине»
23:24. Также с перевесом 
один мяч «Автомобилист» взял
верх над «Бактянкой» — 20:19. 

В. ПАВЛОВ.

+ ХОККЕЙ С МЯЧОМ

•В греческом городе Солони- 
ки состоялся ответный полуфи
нальный матч розыгрыша Куб
ка обладателей кубков евро
пейских стран между местной 
командой «Филатлитикос» и 
свердловской «Уралочкой». 
Как и неделю назад, дома, на
ши землячки вновь победили 
в трех партиях.

голы после мощных бросков 
Одиноковой и Горб, тем не
менее проводила ответные
контратаки. Усилиями Наумо
вой, Суюновой, Поповой мячи 
оказывались и в сетке ворот 
киевлянок. Но более высокое 
мастерство спартаковок все- 
таки сказалось. К концу тайма 
они вышли вперед с перевесом 
в 10 мячей (18:8), а после пе
рерыва, продолжая действо
вать так же уверенно и непри
нужденно, довели победный

ВЫСШАЯ ЛИГА.
Свердловские армейцы вче

ра проводили очередной матч 
первенства страны. В Хаба
ровске наши хоккеисты встре
чались с одним из лидеров — 
местным СКА. Счет встречи—
6:3 в пользу хозяев.

Зам. редактора 
Р, ИСХАКОВ.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — «Снился мне сад». 

Научно-популярный фильм.
8.30 — Ритмическая гимна

стика.
9.00 — Премьера докумен

тального фильма.
9.50 — «Утренняя почта».
10.20 — «Если хочешь мир 

увидеть».
10.45 — «Борис Добронра

вов». Документальный теле
фильм.

11.40 —I «И это все о нем». 
Художественный телефильм. 
5-я серия.

12.50 — «Что? Где? Когда?».
15.00 — «В субботу вечером». 

Музыкальная развлекательная 
программа (повтор от 18.01).

16.30 — Свердловск. Новости.
16.40 — «Генералы танковых 

заводов». Часть 2-я. «Стратегия 
Музрукова. Уроки танкодро
мов». Из цикла «Все для По
беды».

17.30 - МОСКВА. Концерт 
пианиста Д. Огдона.

19.30 — «Спокойной ночи, 
малыши!».

19.45 — «Музыка Штрауса».
20.30 — «Время».
21.05 — На экране — кино

комедия. «Трын-трава».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера
КОМИССАР 

25-1 ПРОРОК

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня РЯДОВЫЕ
25-1 премьера ПОСЛЕДНИЙ

ПОСЕТИТЕЛЬ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ЦАРИЦА

И ВЕЛОСИПЕД 
25-1 премьера ХОЗЯЙКА

РАЯ

19 час. 30 мин., в субботу 
и воскресенье — в Ï1 час. 
30 мин., 15 час., 19 час. 
30 мин.

TÉATP ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
Сегодня в 19 час. ЛЮБОВЬ, 

ЛЮБОВЬ. ЛЮБОВЬ...
25-1 в 10 час. МАУГЛИ 
в 19 час. премьера ТРИ 

ПИШЕМ — ДВА Б УМЕ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новая программа 
художественных фильмов 

«САМАЯ ОБАЯТЕЛЬНАЯ 
И ПРИВЛЕКАТЕЛЬНАЯ», 

«ЗИМНИЙ ВЕЧЕР
В ГАГРАХ».

Сеансы: 11-30, 15-30. 19-30.

ГОСЦИРК
С 27 января

ВПЕРВЫЕ В СВЕРДЛОВСКЕ 
ЕДИНСТВЕННЫЙ В СТРАНЕ 

«МОСКОВСКИЙ ЦИРК
НА ВОДЕ».

Разнообразная программа 
в двух отделениях 

с фонтанами и водопадом.
В паузах — клоуны

Мане МАКСИМОВ, Виктор 
РИИС и Сергей АГАПИТОВ.

Начало представлений в

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи- 

ческий) — Всадник на зо
лотом коне.

СОВКИНО — О возвраще
нии забыть.

САЛЮТ — Во времена 
волчьих законов. Невеста 
подземного принца.

УРАЛ — Ю. В. Андропов. 
Страницы жизни. Кармен. 
Маскарад. Агония (две се
рии).

ДК им. СВЕРДЛОВА —
Не ходите, девки, замуж.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО— 
Знай наших!

БУРЕВЕСТНИК — Сделка.
Мужики!...

ДРУЖБА — Жил отваж. 
ный капитан. Травиата (две 
серии). Счастье по случаю.

ИСКРА — Кто и как?
(две серии). Она и он.

МИР — О возвращении 
забыть.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Зимняя вишня.

СОВРЕМЕННИК — Боль, 
шая прогулка (две серии).

ЮЖНЫЙ — Иди н смот

ри (две серии).
КОМСОМОЛЕЦ — День 

гнева.
ЭКРАН — Большая про. 

гулка (две серии).
ЗАРЯ — Моя маленькая 

жена. Кто и кан? (две се
рии).

ЗНАМЯ — Малиновое ви. 
но. Тутси.

СТРЕЛА — День гнева.
ПРОГРЕСС — Внимание! 

Всем постам...
АВИАТОР — Как молоды 

мы были.
РОДИНА — Иди и смот

ри (две серии).

ППГПДА-
25—26 января по области ожидается переменная облач

ность, местами небольшой снег. Ветер юго-западный, 5 — 10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 8—13, в 
отдельных районах до 19. днем 4—9 градусов мороза.
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